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Programa de Extensão do ICA realiza dia de 
Campo sobre Bovinocultura na Expomontes

Senado pode votar 
nesta terça MP que 
facilita captação de 
recursos para o setor 
rural
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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Empreendedores de pequenos negócios 
de Montes Claros e região podem participar 
da palestra “Líder Ágil – uma nova maneira de 
pensar a liderança” nesta quarta-feira (29), às 
8h30, no auditório da Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL). As vagas são limitadas e as ins-
crições podem ser feitas, gratuitamente, pelo 
Sympla ou pelo telefone (38) 3224-7350.

Na manhã desta segunda-feira (27), os servi-
ços de Oncologia e Hemodiálise da Fundação/
Hospital Dilson Godinho em Salinas, receberam 
a visita do Secretário Estadual de Saúde, Dr. Fá-
bio Baccheretti para conhecer as melhorias e 
ampliações da unidade acompanhado dos De-
putados Federais, Paulo Guedes e Domingos Sá-
vio; pelos Deputados Estaduais, Zé Reis e Arlen 
Santiago e do Prefeito de Salinas, Joaquim Neres 
Xavier Dias.

A cantora, dançarina e influencer digital, Linda Klara, é a convidada desta terça-feira (28) do programa Gazeta Musical, que vai 
ao ar na TV Gazeta Norte Mineira, canal 2.1, em Montes Claros, às 21h30 - e que já está disponível no canal do YouTube, Gazeta 
Musical. Durante a visita aos estúdios Gazeta, a jovem de 19 anos falou sobre sua carreira até aqui, relembrando como tudo 
começou. 

Apicultura cria nova 
fonte de renda para 
produtores em São João 
da Ponte
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Palestra orienta 
empreendedores sobre 
como exercer liderança 
ágil

Linda Klara é a convidada desta 
terça-feira (28) do programa 
Gazeta Musical 

ÉRIC ALMEIDA/TV GAZETA 

Secretário de Saúde 
visita serviços de 
oncologia e hemodiálise 
em Salinas

SAÚDE 11

A pecuária de corte e de leite é a base da economia rural em muitos municípios do Norte 
de Minas. No entanto, a baixa eficiência reprodutiva e produtiva das vacas com cria ao pé, 
com elevação da idade ao primeiro parto traz limitações produtivas e econômicas a muitos 
criadores. Fatores que dificultam a melhoria genética dos animais, resultando em baixa qua-
lidade do leite e dos bezerros produzidos.

MONTAGEM COM IMAGENS DE DIVULGAÇÃO/ 

EMELEC E PEDRO SOUZA/ ATLÉTICO 

Embalado após três vitórias consecutivas, o 
Atlético se prepara para um dos duelos mais im-
portantes do ano. Nesta terça-feira (28), às 19h15, 
o Galo enfrenta o Emelec no Estádio George 
Capwell, no Equador, em jogo de ida das oitavas 
de final da Copa Libertadores da América. A se-
guir, veja as prováveis escalações para o duelo.

Emelec x Atlético: prováveis escalações para o 
duelo pela Libertadores

POLÍTICA 4

GUSTAVO ALEIXO/ CRUZEIRO 

O Cruzeiro fechou a preparação para enfrentar o 
Sport com um treino na manhã desta segunda-feira (27), 
na Toca da Raposa II. Os times se enfrentam na terça (28), 
às 21h30, no Mineirão, pela 15ª rodada da Série B. Mais 
de 35 mil ingressos já foram comercializados para o jogo 
no Gigante da Pampulha.

Cruzeiro x Sport: veja as 
prováveis escalações para o 
jogo pela Série B

ESPORTE 11 ESPORTE 11
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A poluição do meio ambiente e seus múltiplos agentes causado-
res têm sido motivo de grande preocupação ao longo das últimas 
décadas.

Cada vez mais, os indicadores demonstram que a inquietação tem 
embasamento: somente na cidade de São Paulo, a poluição do ar 
ficou acima do recomendado pela Organização Mundial da Saúde 
nos últimos 22 anos.

Segundo estudo do Instituto de Energia e Meio Ambiente (Iema), 
as concentrações de material particulado, ozônio e dióxido de nitro-
gênio estão além dos valores limítrofes estabelecidos pela OMS, com 
indicadores até quatro vezes maiores em algumas regiões da cidade.

É fato que o aumento da emissão dos poluentes está diretamente 
relacionado ao trânsito veicular, portanto, a readequação da mobi-
lidade urbana é fundamental para reverter o cenário. Investir em 
coletividade e energias renováveis pode ser peça-chave para o mo-
vimento. 

Dados do Inventário de Emissões Atmosféricas do Transporte 
Rodoviário de Passageiros no Município de São Paulo, também de-
senvolvido pelo Iema, apontam que, em São Paulo, os carros e auto-
móveis individuais fazem apenas 30% das viagens urbanas, mas são 
responsáveis por 72,6% das emissões de gases do efeito estufa do 
setor de transporte. Em paralelo, as cidades ainda são estruturadas 

tendo os carros particulares como enfoque. De acordo com a pes-
quisa Viver SP 2020, da Rede Nossa São Paulo, enquanto os carros 
ocupam 88% dos espaços das vias, os ônibus - que transportam cerca 
de 29% das pessoas - detém apenas 3%. 

Os números deixam claro que há uma necessidade de readequa-
ção do espaço público, com maior centralização nas pessoas e in-
vestimentos em economia compartilhada e intermodalidade susten-
tável, ou seja, na integração das diversas formas de transporte nas 
cidades.

É fundamental revisarmos o espaço que os carros particulares 
ocupam no ecossistema, com a premissa de reduzir impactos eco-
nômico-ambientais, além de colocarmos em pauta a  discussão sobre 
a mobilidade do futuro, que é, acima de tudo, sobre a conexão en-
tre diversas opções de transporte que tornam a jornada das pessoas 
mais fácil e conveniente.

A priorização dos meios de transporte coletivos, da mobilidade 
ativa e do desenvolvimento de frotas elétricas, por exemplo, são ca-
minhos fundamentais para promover maior sustentabilidade, mas, 
para que o cenário se concretize, é preciso fazer com que mais pes-
soas enxerguem benefícios claros em deixar o carro e que outros 
não sonhem em abandonar o transporte coletivo. Para isso, temos 
de oferecer opções de transporte qualificadas e acessíveis a todos. 

Trabalhar pela qualificação da experiência no transporte público 
é trazer dignidade para o dia a dia de quem usa o transporte, é 
atrair mais pessoas para tomarem decisões mais sustentáveis, mas é, 
acima de tudo, fazer da opção mais fácil para o indivíduo a melhor 
alternativa também para a sociedade. Nisso, a tecnologia tem um 
papel importante. 

A tecnologia já permitiu a abertura do mercado de serviços de 
mobilidade, ampliando as opções de deslocamento e a acessibili-
dade das pessoas. No entanto, é necessário integrar esses mesmos 
recursos – informações em tempo real, pagamentos digitalizados, 
compartilhamento de informações – ao sistema de transporte pú-
blico.

Dessa forma, para atingir a eficiência das cidades do futuro, é 
essencial que o poder público esteja atento às oportunidades que 
se desenvolvem em parceria com o setor privado. Ambos os setores 
podem trabalhar de forma integrada e complementar, abrindo es-
paço para surjam novas ideias e projetos com o potencial de trans-
formar o segmento. Precisamos superar a ideia de que deve existir 
apenas um protagonista. A colaboração é a chave para melhorar a 
experiência para o usuário do transporte público, gerando novos 
produtos e serviços e contribuindo para o progresso da mobilidade 
urbana no país.

Benefícios da osteopatia na 
gravidez

LUIS HENRIQUE ZAFALON
FISIOTERAPEUTA ESPECIALISTA EM OSTEOPATIA

As mulheres passam por constantes transformações durante o 
período gestacional de nove meses, que podem vir acompanhadas 
de algumas dores e sintomas nada confortáveis proporcionadas pela 
sobrecarga que várias partes do corpo passam a sofrer, como lom-
bar, quadril, joelho, coluna, entre outras.

Com o objetivo de promover harmonia e equilíbrio entre todas 
as partes do corpo, a osteopatia é uma das recomendações da OMS 
(Organização Mundial da Saúde) para mulheres que buscam, sem 
a utilização de medicamentos, o alívio e melhora dos desconfortos 
presentes na gestação.

Utilizando-se de técnicas específicas para cada fase da gravidez, o 
profissional osteopata, além de auxiliar na melhora da mobilidade, 
dores e circulação sanguínea da mãe, possibilita benefícios para o 
bebê, que se desenvolverá melhor no útero e prepara a mulher para 
o parto normal.

Todo o processo focará na extinção e prevenção de qualquer tipo 
de dores e inflamações oriundas dessas alterações corporais, traba-
lhando de forma completa e uniforme, em todas as partes do orga-
nismo, desde a nuca, barriga, coluna, até as pernas e pés.

A eficácia no tratamento é tão alta que o SUS (Serviço Único de 
Saúde) oferece de forma gratuita a osteopatia desde 2017, dentro 
de seus serviços de terapias complementares, as chamadas PICs 
(Práticas Integrativas Complementares).

Indicada para mulheres que estão a partir do terceiro mês de 
gravidez, nada impede que a consulta e início da osteopatia se ini-
cie antes, desde que autorizado pelo médico obstetra que fará o 
pré-natal.

Nesse estágio inicial, o acompanhamento do profissional visa 
conhecer de forma mais aprofundada todo o histórico da paciente 
para depois começar a identificar e trabalhar os pontos necessários 
que possam apresentar maiores riscos de desconfortos da mesma.

Além das alterações hormonais e físicas que o organismo de uma 
pessoa grávida enfrenta, existe a necessidade de cuidados específi-
cos e particulares nessa fase, de modo que o osteopata agirá na ori-
gem do problema para propiciar o bem-estar e bom funcionamento 
do corpo feminino conforme as reações e transformações ocorridas 
nas semanas seguintes.

Entre o quarto e o sexto mês de gravidez é o momento que re-

quer mais cuidado com a mulher, aumentando a probabilidade e 
a incidência de dores e incômodos, como náuseas e distúrbios de 
sono. Nesse período é onde se definirá a frequência do tratamento, 
de acordo com cada caso.

O osteopata ajudará no relaxamento, melhora na circulação e 
sistemas constituídos do corpo humano. Além do progresso benéfi-
co para a mãe, a técnica servirá para que a criança se desenvolva e 
cresça melhor dentro do útero.

No último trimestre, na reta final da gestação, quando o bebê 
está mais pesado, redobra-se o cuidado e o profissional dará espe-
cial atenção a trabalhos específicos na região da bacia e períneo. O 
resultado visa evitar possíveis lesões no cóccix e ajudar no conforto, 
relaxamento e elasticidade dos músculos e tecidos, para facilitar a 
saída do neném.

Após o nascimento, é importante o acompanhamento pós-parto 
(puerpério), pois é comum o surgimento de dores devido ao esfor-
ço usado na hora de dar à luz. Em caso do parto ter sido por ce-
sárea, a osteopatia também trabalhará as cicatrizes remanescentes, 
evitando problemas posteriores que possam surgir.
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Readequação da mobilidade urbana: coletividade e energias 
renováveis são peças-chave para amenizar impactos ambientais

A agitação do mercado brasileiro nos 
investimentos em startups

Qual é o enredo dos acontecimentos? (Parte 1)

LUÍSA PEIXOTO
ESPECIALISTA EM POLÍTICAS PÚBLICAS DA QUICKO

AMURE PINHO
EMPREENDEDOR 

JANICE THEODORO DA SILVA
PROFESSORA DA FACULDADE DE FILOSOFIA, LETRAS E CIÊNCIAS HUMANAS (FFLCH) DA USP

Startups nascem para solucionar problemas reais, do mundo real. Por 
conta disso, são modelos de negócio essencialmente disruptivos, que 
oferecem serviços ou produtos inovadores no mercado. Atualmente, te-
mos mais de 20.700 startups em todo país, em mais de 53 segmentos, 
segundo a Associação Brasileira de Startups. Com isso, podemos dizer, 
sem dúvidas, que vivemos o melhor momento do ecossistema brasileiro 
de startups.

Mesmo diante de tempos difíceis para a economia brasileira, o merca-
do de startups continua crescendo: diversas startups voltaram seus ser-
viços para ajudar a driblar as dificuldades que enfrentamos nos últimos 
anos. Algumas edtechs, por exemplo, passaram a oferecer conteúdo edu-
cativo gratuitamente em suas plataformas, outras contribuíram realizan-
do pesquisas que nos ajudassem a compreender e lidar melhor com um 
período tão crítico na nossa história. Healthtechs nasceram entregando 
telemedicina e outras ferramentas que auxiliaram no enfrentamento 
da pandemia. Outros destaques foram as startups que desenvolveram 

meios para facilitar o trabalho remoto e as que foram criadas especial-
mente para solucionar problemas modernos acarretados pela pandemia.

Quando olhamos para investimento em startups, apesar de ser um 
modelo de risco, essa versatilidade do setor possibilita uma adaptação 
melhor em crises, já que processos tradicionais e “vícios” de grandes 
corporações não cabem aqui. Desta forma, o investidor com apetite ao 
risco, sabe que tem mais a ganhar do que perder.

E o Brasil está no radar de grandes fundos de investimento. Enten-
dendo a singularidade dos brasileiros na criação de soluções inova-
doras, grandes corporações internacionais passaram a contribuir com 
aportes milionários em startups de toda a América Latina. A japonesa 
SoftBank, por exemplo, criou em 2019 o Innovation Fund, fundo de 
US$ 5 bilhões para investir em startups latino-americanas, principal-
mente no Brasil.

Segundo o Distrito, as startups brasileiras receberam cerca de US $ 
9,4 bilhões em investimentos no último ano, resultado 2,5 vezes maior 

do que em 2020 e o maior desde 2011, quando o levantamento come-
çou a ser feito. E não à toa, vimos o Brasil passar a ter 21 unicórnios 
até o final de 2021, recordes de fusões e aquisições - cenário de um 
mercado em ebulição, e que acredito que só tende a crescer.

E se engana quem acredita que são apenas os fundos internacionais 
que estão com os olhares voltados para as startups do Brasil. Empre-
sários brasileiros passaram a flertar com investimentos no formato de 
venture capital, principalmente com a segurança de redes de co-inves-
timento, como o Investidores.vc. O investimento-anjo cresce a cada dia 
no Brasil, seja pela possibilidade de aplicar valores menores, seja pela 
capacidade de investir em várias soluções simultaneamente, reduzindo 
possíveis riscos do valor aplicado.

Caminhando para a marca de 30 unicórnios, o Brasil continua um 
forte celeiro de bons negócios, prontos para dar os próximos passos 
no crescimento, através de capital. Assim como há alguns anos, sigo 
entusiasmado com o que vem pela frente.

Crise no Ministério da Educação, crise na Petrobras, morte na floresta. 
Estes fatos são resultado apenas de um desgoverno, de uma incapacidade 
para gerir o Estado ou da insanidade conjuntural do Poder Executivo? 
Existe um enredo capaz de explicar estes acontecimentos?

Estes são fatos ocorridos no Brasil em 2022.

Para compreendê-los precisamos resgatar processos, projetos e con-
textos da história nacional e internacional. Para discutir, para buscar solu-
ções viáveis, enfrentando os impasses da vida política, precisamos de en-
redos, de histórias onde os acontecimentos se inserem. Sem enredo, não 
há debate político qualificado. A construção de um enredo depende de 
palavras específicas responsáveis pela construção de um nexo inteligível 
entre os fatos, com possibilidade constante de revisão e questionamento.

AS PALAVRAS.

As palavras fornecem indício da nossa idade. São filhas do tempo. Meu 
avô falava mormente, minha avó, Dona Zizi, falava pó-de-arroz. A lem-
brança mais doce da minha infância era o Ô de casa. Existiu um tempo 
no Brasil em que as portas das casas ficavam abertas. Era só colocar a mão 
na maçaneta e entrar. Mandava o protocolo avisar a entrada, com o Ô de 
casa. O visitante amigo podia entrar, caminhar até a cozinha e, com natu-
ralidade, levantar a tampa das panelas. Tranquilamente expressava, com 

os músculos da face, maior ou menor interesse pela comida. Podia ficar 
para o almoço, ou, simplesmente, ir embora.

Naqueles tempos existia pobreza, sim, mas amigo se fazia por afini-
dade de coração, cheiro, jeito de falar e contar histórias. Não é que o 
dinheiro não contasse, contava. Mas apenas o vil metal não fazia amigos. 
Precisava ter bom papo (sem comprovação dos fatos), sobre amores, pes-
carias e quantidades etílicas. Não devo esquecer da existência dos chatos. 
Qualquer época produz chatos em quantidade. Minha avó sugeria a prá-
tica da generosidade com os chatos como uma boa maneira de alcançar 
o reino do céu. Naquela época de dinheiro escasso, a água fechava às 14 
horas em Bragança Paulista e a vida na praça terminava, para as mulheres, 
às 22 horas.

JURO QUE ESTOU FALANDO A VERDADE. ESTE TEMPO EXISTIU.

As coisas mudaram, o mundo mudou. Tento atualização vocabular 
com os netos, mas cometo erros. Outro dia tive uma discussão acirrada 
com a minha neta, Khatarina, em torno da palavra modinha. Ela tinha se 
rebelado, sabiamente, contra as modinhas.

Esta viagem em torno das palavras tem a sua raiz nos problemas de 
hoje. Sinto falta de algumas ao ler jornais, assistir TV, ou acompanhar os 
debates políticos nas redes.

Qual a razão da morte ou desaparecimento de algumas palavras im-
portantes para a construção e entendimento da história política brasilei-
ra? Quais são as palavras que perderam status nos últimos 50 anos?

Sinto falta das palavras: processo, projeto e utopia. Existem outras, 
vizinhas destas. Cito as mais importantes, do meu ponto de vista. A hipó-
tese sobre o fenecimento das palavras e de enredos é a seguinte:

A palavra projeto, antiguinha, diminuiu de importância em razão de 
mudanças na concepção de tempo (histórico). Ocorreu o mesmo com a 
palavra processo e com as análises voltadas para a longa duração. A tec-
nologia alterou a concepção de tempo interferindo mortalmente em algu-
mas palavras. A tecnologia permitiu uma ampliação do tempo presente. 
São muitas as atividades que podemos fazer instantaneamente. Basta um 
clique e o dinheiro sai voando da nossa conta, para a conta do ladrão ou 
para pagar dívidas. O Banco Central tem razão: o Pix é rápido e inseguro.

A tecnologia transformou a longa duração, o tempo histórico de di-
mensão linear, em fragmento (visual, textual, gustativo), em um ícone 
(coração ou dedo polegar) desprovido de sentido (direção). O passado, 
a longa duração, o processo perdeu sua força narrativa, revolucionária 
e comunicativa. Este papel foi transferido para o meio ambiente, para o 
tempo futuro, onde se colocam os grandes desafios para o homem con-
temporâneo.
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MP de programa de microcrédito 
poderá ser votada na quinta-feira

Comissão debate instituição do Dia Nacional 
em Memória das Vítimas da Covid-19

CRA faz último debate e vota PL dos agrotóxicos 
na quarta-feira

Comissão debate 
recomposição do 
financiamento do Samu

O Senado pode votar na quin-
ta-feira (30) a Medida Provisória 
que criou o Programa de Simpli-
ficação do Microcrédito Digital 
para Empreendedores, o SIM Di-
gital (MPV 1107/2022). O novo 
programa, vinculado ao Minis-
tério do Trabalho e Previdência, 
concede pequenos empréstimos 
com taxas de juros reduzidas: 
para facilitar o acesso ao crédito 
para empreendedores excluídos 
do sistema financeiro e incenti-
var a formalização de pequenos 
negócios.

A Medida Provisória concede 
ao beneficiário pessoa física em-
préstimo no valor máximo de R$ 
1 mil, e ao microempreendedor 
individual (MEI), de R$ 3 mil, 
considerada a soma de todos os 
contratos de operação efetuados 
no âmbito do SIM Digital. Com 
as emendas aprovadas na Câma-
ra em 21 de junho, os deputados 
esperam ampliar os valores para 

R$ 1,5 mil e R$ 4,5 mil, respecti-
vamente.

O texto estabelece que os em-
préstimos do SIM Digital são ga-
rantidos pelo Fundo Garantidor 
de Microfinanças (FGM) da Caixa 
Econômica Federal,  a exemplo 
do que já ocorre com o Programa 
Nacional de Apoio às Microem-
presas e Empresas de Pequeno 
Porte (Pronampe). Qualquer ban-
co pode emprestar seus recursos 
com a garantia do FGM.

A MP autoriza o uso de R$ 3 
bilhões do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS) para ga-
rantir operações de microcrédito. 
De acordo com as regras do pro-
grama, a cobertura poderá chegar 
a até a 80% das operações. Outra 
inovação é a mudança das datas 
de recolhimento do FGTS, que 
passarão do dia 7 para o dia 20 
de cada mês. A alteração, segundo 
o governo, visa unificar as obriga-
ções do empregador no recolhi-

mento do FGTS.
Outra emenda aprovada na Câ-

mara aumenta o prazo máximo de 
empréstimos imobiliários finan-
ciados pelo FGTS de 30 anos para 
35 anos.

A MP será votada no Senado 
na forma do relatório da senadora 
Margareth Busetti (PP-MT), que 
está pendente de leitura. 

MAIO LARANJA - O senador 
Paulo Paim (PT-RS), que relatou 
o projeto na Comissão de Educa-
ção (CE) alterou a data para 21 de 
março, que é o Dia Internacional 
Contra a Discriminação Racial, es-
tabelecido pela Organização das 
Nações Unidas (ONU).

Outro projeto na pauta de 
quinta-feira institui a campanha 
Maio Laranja (PL 2466/2019), a 
ser realizada anualmente em todo 
território nacional para a promo-
ção de ações de enfrentamento à 
violência sexual contra crianças e 

PEDRO FRANÇA/ AGÊNCIA SENADO
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adolescentes. De autoria do de-
putado Leandre (PV-PR), a propo-

sição foi aprovada na Câmara em 
26 de maio e receberá relatório da 

senadora Eliziane Gama (Cidada-
nia-MA). (Agência Senado)

A Comissão de Legislação Parti-
cipativa da Câmara dos Deputados 
discute, nesta quarta-feira (29), 
a instituição, em 12 de março, do 
Dia Nacional em Memória das Víti-
mas da Covid-19. O debate atende 
a requerimento do deputado Pedro 
Uczai (PT-SC).

O deputado lembra que o Brasil 
registrou em 12 de março de 2020 
a primeira vítima fatal da Covid-19. 
Foi a diarista Rosana Aparecida Ur-

bano, 57 anos. Na sequência, em 
menos de 50 dias, faleceram sua 
mãe, seu pai, uma irmã e uma ir-
mão.

“A pandemia em curso se trans-
formou numa inominável tragédia 
atravessada pela morte, pelo de-
samparo e pelo luto, um fenômeno 
social que impacta de forma direta 
e indelével a vida de milhões de 
brasileiros e brasileiras”, afirma.

Foram convidados para a audi-

ência, o representante da Associa-
ção Nacional em Apoio e Defesa 
dos Direitos das Vítimas da Co-
vid-19 Vida e Justiça, Renato Si-
mões; e o representante de vítimas 
da Prevent Senior, Dione Michels 
Sá de Souza.

A reunião será realizada às 16 
horas, em plenário a definir. Os 
interessados podem assistir o de-
bate e participar da discussão pela 
internet. (Agência Câmara)

Nesta quarta-feira (29), às 8 h, 
a Comissão de Agricultura e Refor-
ma agrária (CRA) volta a debater o 
projeto que altera regras de fisca-
lização, comércio e utilização de 
agrotóxicos, a pedido do relator 
da matéria, senador Acir Gurgacz 
(PDT-RO). E logo após a audiência 
pública, a Comissão pautou a vota-
ção da proposta (PL 1.459/2022).

AGROTÓXICOS - A matéria, 
originária no PLS 526/1999 (nú-
mero na Câmara dos Deputados), 
do ex-senador Blairo Maggi, que 
agora retorna ao Senado em forma 
de substitutivo após 23 anos de 
tramitação no Congresso, já rece-
beu muitas contribuições nesse 
período.

Entre outros temas, o substitu-
tivo fixa prazo para a obtenção de 
registro de agrotóxicos no Brasil; 
centraliza no Ministério da Agri-

cultura as tarefas de fiscalização e 
análise desses produtos para uso 
agropecuário; e prevê a concessão 
de registro temporário se o prazo 
não for cumprido. Pelo texto, o 
prazo máximo para o registro va-
ria de 30 dias (para pesquisa, por 
exemplo) a 2 anos (produto novo 
ou matéria-prima nova).

Além disso, o substitutivo revo-
ga quase totalmente a Lei de Agro-
tóxicos Lei 7.802/1989 , mantendo 
apenas alguns de seus dispositi-
vos. Um dos trechos revogados 
lista quais entidades podem pedir 
a impugnação ou cancelamento 
do registro de um produto sob 
argumento de prejuízos ao meio 
ambiente, à saúde humana e aos 
animais.

Apesar de a Constituição Fe-
deral nomear esses insumos de 
“agrotóxicos”, o texto aprovado 
pela Câmara muda o termo na lei 

para “pesticidas” e “produtos de 
controle ambiental”.

REUNIÕES ANTERIORES - Esta 
será a terceira reunião promovida 
pela CRA sobre este tema, e a pro-
posta, considerada polêmica, foi 
motivo de discordância entre os 
debatedores. Ao final da segunda 
audiência pública, o relator deci-
diu reanalisar o seu parecer.

“Procuro não deixar projetos 
parados aqui na Comissão. Temos 
que avançar para não deixar pro-
jetos pendentes. Retiro a publi-
cação do relatório para reanálise, 
em função do debate que tivemos 
nestas duas audiências públicas. É 
importante ouvir o Ministério da 
Agricultura, a Anvisa e o Ibama”, 
explicou Gurgacz.

Para os defensores, a proposta 
moderniza a legislação sem prejudi-
car os mecanismos de fiscalização. 

A Comissão Mista de Orçamen-
to da Câmara dos Deputados deba-
te hoje (28), às 10h, a necessidade 
da recomposição do financiamen-
to tripartite do Programa de Ser-
viço de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu), no que se refere 
aos recursos a ele destinados para 
fins de custeio de suas atividades 
rotineiras.

De acordo com a deputada 
Leandre (PSD-PR), que propôs a 
realização do debate, os valores re-

passados pelo governo federal não 
acompanharam a evolução dos 
custos operacionais. Segundo ela, 
isso tem provocado uma sobrecar-
ga dos municípios, que têm absor-
vido o maior impacto financeiro 
para a manutenção do serviço 192.

“Em razão do desequilíbrio fi-
nanceiro na manutenção dos ser-
viços, foi solicitado um recurso 
emergencial, durante o enfrenta-
mento da pandemia, de modo a 
equilibrar a acentuada despropor-

ção dos valores direcionados para 
custeio das unidades e seus com-
ponentes, bem como providências 
no sentido de avaliar a correção da 
defasagem em oito anos. No entan-
to, não há resultados até o presen-
te momento”, afirma a deputada.

Foram convidados, entre ou-
tros: a representante do Ministério 
da Saúde Lilian Santos Barreto e; 
o presidente da Rede Nacional dos 
Consórcios Públicos (RNCP), Vic-
tor Borges. (Agência Câmara)

A relatora é a senadora Margareth Busetti

O relator é o senador Acir Gurgacz

Para quem é contra o projeto, o 
novo texto enfraquece os órgãos de 
controle e abre a possibilidade da 
aprovação e uso de produtos no-
civos ao meio ambiente e à saúde 
humana. Parlamentares da oposi-

ção apelidaram o projeto de “PL do 
Veneno”.

Para a terceira audiência, que 
será aberta à participação dos cida-
dãos, foi proposta a presença de re-
presentantes do Ministério da Agri-

cultura, Pecuária e Abastecimento; 
da Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa); e do Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renováveis (Iba-
ma). (Agência Senado)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,75

Cotação EURO - REAL

R$ 5,16

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 21º
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Comissão debate política de reajuste e 
desvalorização atual do salário mínimo

Senado pode votar nesta terça MP que facilita 
captação de recursos para o setor rural

Comissão debate criação da Política Nacional 
de Agricultura Urbana e Periurbana

Comissão debate retirada de patrocínio a 
entidades de previdência complementar fechada

A Comissão de Desenvolvi-
mento Econômico, Indústria, 
Comércio e Serviços da Câmara 
dos Deputados realiza audiência 
pública na quinta-feira (30) para 
discutir “a política de reajuste e 
a desvalorização atual do salário 
mínimo”.

O debate será realizado às 11 
horas, no plenário 5, e poderá ser 
acompanhado de forma virtual e 
interativa pelo e-Democracia.

Para o deputado Zé Neto (PT-
-BA), que pediu o debate, o salá-
rio mínimo constitui importante 
política pública para garantir con-
dições fundamentais de emprego 

digno e para assegurar o poder de 
compra dos trabalhadores na base 
do emprego formal em nosso País.

“Nos últimos anos, a política 
de reajuste do salário mínimo re-
alizada no Brasil desde 2020 tem 
significado reposição no máxi-
mo pela inflação, ao passo que, 
segundo as previsões atuais, em 
2022 ocorrerá redução real deste 
salário”, disse.

Para Zé Neto, a política de va-
lorização do salário mínimo du-
rante as décadas de 2000 e 2010 
foi “fundamental para a redução 
da desigualdade de renda no Bra-
sil, segundo estudos do Instituto 

de Pesquisa Econômica Aplicada 
(Ipea), ao mesmo tempo em que 
aumentava o emprego formal, além 
de fomentar a renda e o consumo 
e, desse modo, o crescimento eco-
nômico”.

DEBATEDORES

Confirmaram presença na audi-
ência o técnico de Planejamento e 
Pesquisa do Ipea, André Bojikian 
Calixtre; e a supervisora de Pesqui-
sas do Departamento Intersindical 
de Estatística e Estudos Socio-
econômicos (Dieese). (Agência 
Câmara)

O Senado pode votar nesta ter-
ça-feira (28) a medida provisória 
que permite o uso de Fundos Ga-
rantidores Solidários (FGS) para 
toda operação financeira vincu-
lada à atividade empresarial rural 
(MP 1.104/2022). Também estão 
na pauta projetos que tratam de 
regras do Programa Nacional de 

Acesso ao Ensino Técnico e Em-
prego (Pronatec), da Semana Na-
cional de Conscientização sobre o 
Transtorno do Déficit de Atenção 
com Hiperatividade (TDAH) e da 
desjudicialização da execução de 
títulos.

A permissão para uso do FGS 
prevista na MP 1.104 inclui as 

operações resultantes de conso-
lidação de dívidas e aquelas rea-
lizadas no âmbito dos mercados 
de capitais. A medida foi aprova-
da com modificações feitas pela 
Câmara e veio para o Senado na 
forma do Projeto de Lei de Con-
versão (PLV ) 16/2022. Ainda pen-
dente de leitura em Plenário, a 

A Comissão de Legislação Par-
ticipativa da Câmara dos Deputa-
dos realiza, na quinta-feira (30), 
audiência pública sobre a política 
nacional de agricultura urbana e 
periurbana, como atividade agro-
pecuária desenvolvida nos limites 
da cidade, integrada ao sistema 
ecológico e econômico urbano, 
voltada à produção de alimentos, 
consumo e venda de excedentes, 
e para tratamento de resíduos or-
gânicos.

O deputado Padre João (PT-
-MG), que pediu o debate, aponta 
que a criação dessa política, em 
análise no Senado, se torna essen-

cial para a efetivação de sistemas 
alimentares sustentáveis. “Uma 
política nacional de agricultura 
urbana pode levar à implementa-
ção de atividades que aproveitem 
os espaços públicos e domésticos 
para a produção de alimentos, 
plantas medicinais e ornamentais, 
bem como a criação de pequenos 
animais”, afirma. O deputado pre-
side a Frente Parlamentar de Se-
gurança Alimentar e Nutricional 
no Congresso Nacional (FPSAN).

Foram convidados para o de-
bate: a representante do Fórum 
Brasileiro de Soberania e Segu-
rança Alimentar Vanessa Shotz 

Rodrigues; o representante de 
entidades que atuam com trata-
mento de resíduos orgânicos / 
gestão comunitária de resíduos 
orgânicos Marcos José de Abreu; 
a representante do Movimento 
dos Trabalhadores Sem-Teto de 
Pernambuco (MTST/PE) Elisange-
la Jesus da Silva; a representante 
de agricultores urbanos Ione Du-
arte Pereira; e o representante da 
Articulação Nacional de Agroeco-
logia / Movimento Agroecológico 
Juarez Alves Martins.

O evento será realizado no 
plenário 6, às 9 horas. (Agência 
Câmara)

A Comissão de Trabalho, de 
Administração e Serviço Público 
da Câmara dos Deputados pro-
move audiência pública na quin-
ta-feira (30) sobre previdência 
complementar. Autor do requeri-
mento para realização do debate, 
o deputado Pompeo de Mattos 
(PDT-RS) alerta para resolução do 

Conselho Nacional de Previdência 
Complementar que trata da reti-
rada de patrocínio a entidades de 
previdência complementar fecha-
da.

“Referida resolução causou 
grande apreensão entre os traba-
lhadores participantes de fundo 
de pensão, aposentados e pen-

sionistas dessas entidades, con-
siderando que, aparentemente, 
facilita a retirada de patrocínio, 
o que equivale a inviabilizar a so-
brevivência financeira das entida-
des fechadas”, afirmou.

Foram convidados, entre ou-
tros: o presidente da Caixa de 
Previdência dos Funcionários do 

Banco do Brasil (Previ), Daniel 
André Stieler; o diretor-superin-
tendente da Superintendência 
Nacional de Previdência Com-
plementar (Previc), Lúcio Rodri-
gues Capelletto; o presidente da 
Associação Nacional dos Partici-
pantes de Previdência Comple-
mentar e de Autogestão em Saúde 

(Anapar), Antônio Braulio de Car-
valho; o presidente da Associação 
Brasileira das Entidades Fechadas 
de Previdência Complementar 
(Abrapp), Luis Ricardo Martins; o 
presidente da Associação Nacio-
nal dos Funcionários do Banco 
do Brasil (Anabb), Augusto Car-
valho; o presidente da Fundação 

Petrobras de Seguridade Social 
(Petros), Bruno Dias; o presiden-
te da Associação dos Profissionais 
dos Correios (ADCAP), Roberval 
Borges Correa.

A reunião ocorre às 10 horas, 
no plenário 12, com transmis-
são interativa pelo e-democracia. 
(Agência Câmara)

Zé Neto: segundo previsões, em 2022 ocorrerá redução real do salário mínimo

Pauta do Plenário ainda inclui matérias que tratam de regras do Pronatec, da criação da Semana 
Nacional de Conscientização sobre o TDAH e da desjudicialização da execução de títulos

MP tem como relator o senador 
Acir Gurgacz (PDT-RO). 

Antes da MP, os fundos só 
podiam garantir operações re-
alizadas por produtores rurais, 
incluídas as resultantes de con-
solidações de dívidas. A mudança 
permite garantir títulos como a 
Cédula de Produto Rural (CPR) 
e o Certificado de Recebíveis do 
Agronegócio (CRA), que apresen-
tam participação crescente no 
financiamento das atividades do 
setor rural nos últimos anos.

Os fundos fornecem uma ga-
rantia complementar em ope-
rações de crédito destinadas ao 
setor e são criados por grupos de 
produtores rurais, pessoas físicas 
ou jurídicas, a fim de garantir o 
pagamento dos seus débitos con-
traídos em bancos. Se a MP for 
aprovada, o FGS passará a contar 
apenas com cotas de responsabili-
dade dos devedores e, se houver, 
do garantidor (uma seguradora, 
por exemplo).

PRONATEC - Também está na 
pauta o projeto que autoriza a 
participação de prestadoras pú-
blicas oficiais dos serviços de as-
sistência técnica e extensão rural 
no Programa Nacional de Acesso 
ao Ensino Técnico e Emprego 
(Pronatec). A votação do  PLC 

102/2018 foi adiada na última 
semana a pedido do relator, se-
nador Paulo Rocha (PT-PA), que 
buscava um entendimento com a 
liderança do governo.

Da ex-deputada Marinha Rau-
pp (MDB-RO), o PLC 102/2018 
altera a lei que cria o Pronatec 
(Lei 12.513, de 2011). Atualmen-
te, o Pronatec pode ser executado 
por instituições federais de edu-
cação profissional e tecnológica 
e também por entidades privadas 
sem fins lucrativos, devidamente 
habilitadas, mediante a celebra-
ção de convênio ou contrato — e 
observados os critérios mínimos de 
qualidade para que essas entidades 
privadas possam receber recursos 
financeiros do programa.

TDAH - Também pode ser vota-
do o projeto que institui a Semana 
Nacional de Conscientização sobre 
o Transtorno do Déficit de Aten-
ção com Hiperatividade (TDAH). 
O texto estava pautado para a úl-
tima semana, mas a votação foi 
adiada. Apresentado pelo deputa-
do Fred Costa (Patriota-MG), o PL 
4.254/2019 prevê que a semana de 
conscientização seja feita todos os 
anos, no período próximo do dia 
1º de agosto. O projeto tem como 
relatora a senadora Zenaide Maia 
(Pros-RN).  

A intenção é conscientizar a 
população sobre a importância do 
diagnóstico e do tratamento preco-
ce. O tratamento do TDAH é multi-
modal, ou seja, uma combinação de 
medicamentos, orientação aos pais 
e professores, além de técnicas es-
pecíficas. A medicação, na maioria 
dos casos, faz parte do tratamento.

Segundo a Associação Brasileira 
do Déficit de Atenção, o TDAH é 
um transtorno neurobiológico, de 
causas genéticas, que aparece na 
infância e frequentemente acompa-
nha o indivíduo por toda a sua vida. 
O TDAH se caracteriza por sintomas 
de desatenção, inquietude e impul-
sividade. 

TÍTULOS JUDICIAIS - Também 
está na pauta o PL 6.204/2019, da 
senadora Soraya Thronicke (União-
-MS), que permite que execuções 
civis de títulos extrajudiciais e cum-
primentos de sentença passem a 
tramitar nos cartórios de protesto. 
O PL 6.204/2019 cria a figura do 
agente de execução de títulos ju-
diciais e extrajudiciais para atuar e 
resolver as demandas nos cartórios 
de protesto. Essa função seria exer-
cida pelos tabeliães de protestos lo-
calizados onde tramitem os respec-
tivos procedimentos executivos. O 
relator do texto é o senador Marcos 
Rogério (PL-RO). (Agência Senado)
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Apicultura cria nova fonte de renda para 
produtores em São João da Ponte

Portaria que reconhece a adoção das boas 
práticas agrícolas entra em vigor em julho

A apicultura no Norte de Minas, 
cada vez mais, tem se tornado pon-
to de destaque no papel social e 
econômico, transformando a vida 
de pequenos produtores rurais 
através da geração de novas fontes 
de renda. Em São João da Ponte, 
Maria Neuza Muniz de Aguiar, a 
Nega, não esconde a satisfação em 
ver que o trabalho desenvolvido na 
sua propriedade, com a assistência 
técnica e gerencial do Programa 
AgroNordeste, do Sistema FAEMG, 
tem dado resultados e oferecido 
novas oportunidades para toda a 
família.

“Nunca imaginei que pudesse 
colher mel. Conhecia sobre mel 
por causa dos familiares, como 
meu pai que atuava como meleiro, 
mas eu nunca tinha tido contato. 
A primeira colheita foi pouca, mas 
foi uma vitória. Fiquei satisfeita. 
Hoje me sinto mais motivada para 
seguir tentando crescer e também 

incentivando outros vizinhos para 
começarem a atuar na área”, desta-
cou Maria Neuza.

E a apicultora fala com orgulho 
da conquista pessoal exatamente 
porque foi através da produção de 
mel que ela interrompeu um ciclo 
de trabalho exaustivo na colheita 
de café. Por quase 28 anos, Nega 
deixava a sua pequena proprieda-
de, junto ao marido, com destino à 
região do Triângulo Mineiro. Todos 
os anos ela fazia o percurso e ficava 
até cinco meses longe da casa e dos 
filhos. “A gente ia para a colheita de 
café, normalmente em Patrocínio. 
Todos os anos um longo período 
fora de casa. Deixa os quatro filhos 
com amigos ou com minha irmã. O 
valor recebido na colheita não valia 
tanto assim, mas era necessário. O 
pouco que a gente plantava na pro-
priedade, quando voltava da colhei-
ta do café já estava tudo acabado. 
A atividade por aqui era só roça e 

cana. Agora, faz dois anos que não 
vou mais nas colheitas. Meu marido 
ainda mantém, mas o projeto é ele 
também deixar de ir, para atuarmos 
juntos com a apicultura”, explicou 
a produtora rural.

MUITOS MOTIVOS PARA 
SONHAR

A história de Nega, que vive na 
pequena Comunidade João Morei-
ra, reflete uma realidade local bem 
comum. Muitos amigos, vizinhos 
e familiares da apicultora fazem o 
mesmo trajeto até as plantações de 
café, geração após geração. A histó-
ria da irmã de Nega, por exemplo, 
já foi apresentada por aqui. Cleuza 
de Jesus Antunes também atuou 
durante muitos anos com o café e 
hoje é uma das que se destaca na 
apicultura na região de São João da 
Ponte, passando do consumo pró-
prio à venda do produto para várias 

cidades.
E este crescimento através do 

mel não tem sido diferente com 
Nega, que hoje já entrega com re-
gularidade sua produção para a As-
sociação Pontense de Apicultores 
e Meliponicultores (APAM) e para 
a merenda escolar. “A chegada da 
assistência técnica foi maravilhosa 
demais. Eu já tinha feito alguns 
cursos do Senar, mas não de api-
cultora. Certo dia, através de um 
projeto social, recebemos o curso 
e eu gostei demais da área. Nem 
tenho como descrever a sensação 
que é poder ficar na minha pro-
priedade, investir aqui e poder 
ficar ao lado dos meus filhos”, co-
mentou a apicultora.

Aos 50 anos, Nega, que está 
bem próxima de completar os dois 
anos de ATeG, tem dado todos os 
sinais que o crescimento da pro-
dução seguirá em ritmo alto. Hoje 
ela tem 16 colmeias produtivas, 

tendo produzido no último ano de 
assistência técnica cerca de 650 kg 
de mel. “A Maria Neuza começou 
no ATeG com apenas uma colmeia 
produtiva. Ela sempre se destacou 
pela dedicação na atividade, colo-
cando em prática todas as orien-
tações técnicas e gerenciais que 
foram passadas. Ao longo deste 
processo, ajudamos a apicultora 
na captura de enxames, manejo de 
troca de cera, alimentação e troca 
de rainha, que já tem ajudado no 
desenvolvimento do apiário e re-
sultado na produção”, explicou o 
técnico de campo Alex Sandro San-
ta Rosa.

A atividade, que já mantém Nega 
na sua propriedade, também já faz 
parte da vida de dois dos filhos, que 
investem tempo em cursos de api-
cultora e contribuem no trabalho 
da mãe. Para seguir crescendo, a 
apicultora sabe bem a receita: não 
parar de acreditar e trabalhar. “Meu 

sonho é de viver somente da renda 
do apiário, trazer os filhos para tra-
balharem junto e ser uma forma de 
trabalho que não precise mais que 
meu esposo faça as viagens para 
os cafezais. Para isso sigo todas as 
orientações e faço o dever de casa, 
com as indicações do técnico e as-
sistindo aulas que ele indica sobre 
apicultura no celular. Meu próximo 
passo é poder colocar rótulos com 
o nome do apiário para o envaze do 
produto”, finalizou Maria Neuza.

PROJETO AGRONORDESTE

O projeto é uma iniciativa do 
Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa) em par-
ceria com o Sistema CNA/SENAR 
e a ANATER. Em Minas Gerais, o 
AgroNordeste é desenvolvido pelo 
Sistema FAEMG em parceria com os 
Sindicatos Rurais. (RICARDO GUI-
MARÃES – Colaboradora)

A partir de 1° de julho deste 
ano, entra em vigor a Portaria nº 
448 que estabelece o procedimen-
to para a submissão da documenta-
ção necessária ao reconhecimento 
de programas voltados à promoção 
de boas práticas agrícolas. O docu-
mento também regulamenta a Por-
taria n° 337, publicada em 2021, 
que estabelece requisitos mínimos 
e reconhece programas de promo-
ção de boas práticas agrícolas no 
Brasil, na etapa primária da cadeia 
produtiva agrícola, aplicados por 
entes públicos e privados no terri-
tório nacional.

O objetivo é estimular a produ-
ção de alimentos seguros e de qua-
lidade, promover ações que visem 
melhorar a qualidade da produção 
de alimentos, além de fomentar 
práticas sustentáveis de produção 
agrícola e estimular a melhoria da 

qualidade de vida da população 
rural.

O coordenador-geral de Siste-
mas Integrados de Produção Agrí-
cola do Mapa, Marcus Vinícius de 
Miranda Martins, destaca a impor-
tância da adoção de boas práticas 
e como ela impacta na produção 
sustentável. “Quando o produtor 
rural adota as boas práticas agrí-
colas conseguimos ter o produto 
com mais qualidade e com mais 
garantia. Isso ocorre porque o pro-
dutor está fazendo do jeito correto 
que tem que ser feito, baseado na 
ciência, na pesquisa de campo”, 
explica.

Para ter o programa de boas 
práticas reconhecido e chancela-
do pelo Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, os en-
tes públicos e privados interessa-
dos devem protocolar o Termo de 

Declaração junto ao Ministério. A 
adesão ao programa é voluntária 
e os interessados devem fazer uma 
autodeclaração alegando que estão 
adequados segundo a Portaria 337. 
Após o envio, a documentação será 
analisada pela Secretaria de Inova-
ção, Desenvolvimento Sustentável 
e Irrigação (SDI/Mapa).

O QUE SÃO AS BOAS PRÁTICAS 
AGRÍCOLAS?

As Boas Práticas Agrícolas são o 
conjunto de princípios, normas e 
recomendações técnicas aplicadas 
nas etapas da produção, proces-
samento e transporte de produtos 
vegetais alimentícios e não ali-
mentícios, orientadas a promover 
a oferta de alimento seguro, de 
forma a cuidar da saúde humana, 
proteger o meio ambiente e melho-

O técnico de campo, Alex Sandro, no primeiro plano da imagem, ao lado da 
supervisora de ATeG Abigair Duarte e a apicultora Maria Neuza

Interessados em obter o reconhecimento devem solicitar via termo de declaração

Maria Neuza junto a familiares que também passaram a trabalhar com mel

rar as condições dos trabalhadores 
rurais e sua família.

São considerados como requi-
sitos mínimos de reconhecimento 
de adoção dessas práticas na etapa 
primária da cadeia produtiva agríco-

la o planejamento e gestão do esta-
belecimento rural; a organização e 
higiene no estabelecimento rural; o 
cumprimento da legislação ambien-
tal e trabalhista vigente; a nutrição 
de plantas, fertilidade e conservação 

do solo; o uso racional e qualidade 
da água; o uso correto de insumos; 
o manejo integrado de pragas; e a 
rastreabilidade do processo produ-
tivo com registros e controles da 
produção.
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Programa de Extensão do ICA realiza dia de 
Campo sobre Bovinocultura na Expomontes
Inscrições para o evento, realizado no dia 05 de julho, estão abertas

A pecuária de corte e de leite é a 
base da economia rural em muitos 
municípios do Norte de Minas. No 

entanto, a baixa eficiência repro-
dutiva e produtiva das vacas com 
cria ao pé, com elevação da idade 

ao primeiro parto traz limitações 
produtivas e econômicas a muitos 
criadores. Fatores que dificultam a 

Dia de campo sobre Bovinocultura é uma realização do programa de extensão
 Pecuária do Sertão, do Instituto de Ciências Agrárias da UFMG

melhoria genética dos animais, re-
sultando em baixa qualidade do leite 
e dos bezerros produzidos.

Com o objetivo de levar tecnolo-
gia de produção para os criadores, 
o programa de extensão Pecuária 
Do Sertão, do Instituto de Ciências 
Agrárias (ICA) da UFMG, realiza-
rá um dia de campo durante a 48ª 
Exposição Agropecuária de Montes 
Claros (Expomontes). O evento será 
na terça-feira (dia 05 de julho). Po-
dem participar produtores rurais, 
trabalhadores rurais, estudantes e 
profissionais das áreas de ciências 
Agrárias. Como as vagas são limita-
das, é preciso fazer inscrição por 
meio de um formulário online.

Os participantes irão aprender 
como usar novas técnicas de pro-
dução e como gerenciar o melho-
ramento genético, sanitário e nu-
tricional dos animais, contribuindo 
para aumentar a produtividade das 

propriedades. Na programação, está 
prevista uma palestra às 13h, com o 
tema “Estratégicas de suplementa-
ção a pasto para bovinos no Norte 
de Minas Gerais”. Em seguida, o pú-
blico será dividido em grupos com 
até 30 integrantes, que visitarão es-
tações durante 30 minutos.

Os temas serão apresentados pe-
los instrutores durante 20 minutos. 
No tempo restante, os participantes 
poderão apresentar questionamen-
tos e discussões sobre os conteúdos 
abordados.

As estações serão divididas da 
seguinte forma:

Estação 1 - Alternativas para re-
dução de custos com alimentação 
de bovinos no Norte de Minas Ge-
rais.

Estação 2 – Manejo Reproduti-
vo: uso de inseminação artificial em 
tempo fixo (IATF).

Estação 3 – Produção de mini 

silagens de forrageiras.
Estação 4 – Cuidados com bezer-

ros recém nascidos.
Estação 5 – Escolha de touros e 

critérios para acasalamentos.

O evento é gratuito com certi-
ficação on-line. O dia de campo é 
uma realização do Instituto de Ci-
ências Agrárias da UFMG, em parce-
ria com a Emater, Associação Norte 
Mineiras de Médicos Veterinários e 
Zootenistas e Sociedade Rural de 
Montes Claros. Conta ainda com o 
apoio de Sindicato Rural de Montes 
Claros, Centro de Extensão (Cenex) 
do ICA, Conselho Regional de Me-
dicina Veterinária de Minas Gerais e 
empresas da iniciativa privada.

Os interessados podem buscar 
mais informações sobre o evento no 
Cenex pelo telefone, (38) 2101-7745 
ou pelo e-mail, cenex@ica.ufmg.br. 
(ANA CLÁUDIA MENDES/ UFMG)
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Palestra orienta 
empreendedores sobre como 
exercer uma liderança ágil

Prazo para adesão termina nesta quinta-feira

População prestigia ações 
no Parque das Mangueiras

Empreendedores de peque-
nos negócios de Montes Claros 
e região podem participar da 
palestra “Líder Ágil – uma nova 
maneira de pensar a liderança” 
nesta quarta-feira (29), às 8h30, 
no auditório da Câmara de Diri-
gentes Lojistas (CDL). As vagas 
são limitadas e as inscrições po-

dem ser feitas, gratuitamente, 
pelo Sympla ou pelo telefone 
(38) 3224-7350.  

A palestra será ministrada 
pela psicóloga Marcia Rabello, 
graduada pela PUC Minas e com 
formação em MBA em Gestão de 
Negócios pela UFMG e em De-
senvolvimento de Lideranças na 

Fundação Dom Cabral. Ela vai 
abordar as formas de liderança 
demandadas por um cenário de 
incertezas e mudanças, que exige 
dos donos de negócios agilidade 
e inovação.

O evento é uma realização do 
Sebrae Minas em parceria com a 
CDL de Montes Claros. As insti-

tuições solicitam que os partici-
pantes contribuam com a doação 
de um quilo de alimento não pe-
recível. O montante arrecadado 
será destinado ao setor social da 
Escola Municipal Professora Hil-
da Carvalho Mendes, no bairro 
Doutor João Alves, em Montes 
Claros. (Agência Sebrae)

O Programa Municipal de Re-
cuperação Fiscal do Município de 
Montes Claros (REFIS 2022) é uma 
oportunidade para o contribuinte, 
pessoa física ou jurídica, quitar os 
seus débitos vencidos até 31 de de-
zembro de 2021 de qualquer natu-
reza junto ao Município de Montes 
Claros. Mas o prazo para solicitar 
a adesão ao programa termina na 
próxima quinta-feira, 30.

Para aproveitar a oportunidade, 

com a redução de 100% dos juros 
e multas de mora, o contribuinte 
deve realizar o pagamento à vista. 
Outra opção é o parcelamento em 
até 30 vezes; mas, nesse caso, a re-
dução é de 80% de juros e multas, 
sendo que a parcela deve ter o valor 
mínimo de R$ 100, conforme a Lei 
Complementar nº 90, e 15 de mar-
ço de 2022.

A solicitação para regularização 
da dívida, no âmbito do Programa 

REFIS 2022, e a emissão das guias 
para o pagamento, seja ele à vista 
ou parcelado, deverão ser realiza-
das preferencialmente pelo site da 
Prefeitura de Montes Claros.

O contribuinte também poderá 
realizar sua adesão ao REFIS 2022 
pessoalmente no prédio-sede da 
Prefeitura, no Centro, mediante 
agendamento prévio pelos telefo-
nes 2211-3060 ou 2211-3205.

As ações ambientais realizadas 
pela Prefeitura no Parque das Man-
gueiras, no bairro João Botelho, na 
manhã do último domingo, 26, fo-
ram bastante prestigiadas. A progra-
mação é parte das comemorações 
do Mês do Meio Ambiente, promo-
vidas pela Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável.

O local recebeu a exposição 
cultural “Zanzando Por Aí”, da As-
sociação dos Catopês, Marujos e 
Caboclinhos de Montes Claros; ex-

posição de fotos; contação de his-
tórias; distribuição de mudas e se-
mentes; apresentação do programa 
Trilha da Leitura; entre outras ações 
de entretenimento, lazer e diversão 
para crianças, jovens e adultos. O 
cantor Ted Maia também apresen-
tou literatura de cordel e fez uma 
apresentação musical.

O secretário municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável de Montes Claros, Soter 
Magno, destacou que ações seme-
lhantes também foram realizadas 

nos parques municipais Milton 
Prates, no bairro Major Prates, Cân-
dido Canela, no Bairro Canelas, e 
Sagarana, no Ibituruna. “Contamos 
com o apoio das secretarias munici-
pais de Serviços Urbanos (SSU), de 
Cultura, de Educação e de Saúde, 
além de outros parceiros”, resumiu.

As ações que estavam programa-
das para acontecer no Parque Mar-
celo Condé e na comunidade rural 
de Pau d’Óleo foram adiadas para 
datas que serão divulgadas poste-
riormente.

Marcia Rabello ministra palestra sobre lideranças 

Uma história de
compromisso

(38) 3229-7350

Acesse
radialis.com.br

Acesse
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Av. Mestra Fininha, 621 - Centro,
Montes Claros - MG

REFIS 2022

MEIO AMBIENTE
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HDG promove prevenção e combate as 
anemias e leucemias

Diagnóstico e Tratamento de hepatologias

A Fundação/Hospital Dilson 
Godinho (HDG) destaca a campa-
nha Junho Laranja como mês da 
conscientização sobre anemias e 
leucemias, além de reservar um 
dia especialmente à importância 
da transfusão de sangue. A ane-
mia, apesar de muito frequente, 
ainda continua sendo um tema 
que traz muitas dúvidas à popula-
ção. Já no caso da leucemia, ainda 
que menos frequente, também 
merece destaque por se tratar de 
um dos principais cânceres malig-
nos, conforme dados do Instituto 
Nacional de Câncer – INCA com 
uma estimativa de 10.180 novos 
casos no Brasil ocorridos em 
2021.

As hemoglobinopatias podem 
ser estruturais, quando a hemo-
globina produzida não funciona 
da forma adequada, como exem-
plo da doença falciforme, ou de 
produção, quando há uma redu-
ção na taxa de produção de hemo-
globinas (ex.: talassemias).

Segundo o médico hematolo-
gista do HDG, José Alfreu Soares 
Junior os sinais e sintomas da 
anemia variam de acordo com a 
intensidade do comprometimen-
to de cada paciente e da doença 
que está por trás de cada caso. 
“Em geral, uma pessoa “anêmi-
ca” pode apresentar um conjunto 
de sintomas que refletem a baixa 
quantidade disponível de glóbu-

los vermelhos na circulação san-
guínea, configurando a chamada 
síndrome anêmica: fadiga, falta de 
ar aos esforços e/ou em repouso, 
palpitações, claudicação, sono-
lência, imunidade baixa e confu-
são mental e são parecidos com 
os da leucemia: febre inexplicável,  
perda de apetite, perda de peso 
inexplicável, sangramentos e hema-
tomas que aparecem com facilidade 
e sangramentos nasais, dificuldade 
para respirar, petéquias, pequenos 
pontos vermelhos que aparecem na 
pele por causa de sangramentos, 
anemia, suores noturnos, inchaço 
dos gânglios linfáticos, dor nos os-
sos ou nas juntas e infecções recor-
rentes.

O diagnóstico é feito com base 
em exames de sangue e da medu-
la, incluindo punção e biópsia. 
Para tratamento, os últimos anos 
trouxeram avanços significativos, 
como drogas focadas em comba-
ter a célula doente (terapia-alvo) 
e outras específicas que preparam 
o sistema imune para combater a 
doença (imunoterapia).

Por se tratar de um câncer, 
a detecção em sua fase inicial é 
fundamental para que haja uma 
maior chance de tratamento. No 
entanto, não há evidência cientí-

fica que justifique a realização do 
rastreamento de leucemias em ge-
ral, a investigação ocorre somente 
quando houver suspeita clínica. 

O hematologista fala sobre o 
avanço do tratamento da leuce-
mia: “O tratamento evoluiu mui-
to após os a década de 1990 e é 
feito por via oral (comprimidos) 
e também quimioterapia, os ca-
sos de transplante de medula são 
mais raros. Aqui no HDG, somos 
referência no diagnóstico e trata-
mento desse tipo de câncer. Por 
ser uma Unacon, o hospital conta 

com profissionais, equipamentos 
e medicamentos específicos para 
o tratamento completo desse pa-
ciente”.  

A paciente Maria da Conso-
lação T. S., faz o tratamento há 
quatro anos no HDG e relatou sua 
trajetória de combate a doença: 
“No início foi difícil aceitar o diag-
nóstico, pois temos uma aflição e 
medo de não ser curada, mas fui 
bem amparada pela equipe do 
Dilson Godinho que me orientou 
e iniciou o processo de medica-
ção rapidamente. Assim tive toda 

O hematologista José Alfreu destaca a importância da prevenção
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Proc. 66/22-Inexig. 7/22-Credenc. 
4/22-Credenciamento de instituição 
bancaria p/ gerenciamento de folha de 
pagamento-Retifica Public. Gazeta N. 
Mineira, 14/6/22, p. 9: Retifica item I -
Retifica item 5.7-Mantem data de 
julgamento-§4º, art. 21, L. 8.666/93. 

 

JUNHO LARANJA 

assistência médica e recebi os me-
dicamentos, tudo pelo SUS (Siste-
ma Único de Saúde), e agora es-
tou curada!”, conclui dona Maria.  

PREVENÇÃO - Na maioria dos 
casos, não há um fator de risco 
que possa ser modificado e que, 
portanto, possa ser indicado 
como um fator prevenível. Os 
únicos fatores cientificamente 
comprovados que aumentam o 
risco de desenvolver a doença 
foram a exposição à radiação io-
nizante (em procedimentos mé-

dicos como radioterapia) e ao 
benzeno (substância encontrada 
na gasolina, na fumaça do cigarro 
e utilizado na fabricação de plásti-
cos, lubrificantes, borrachas, tin-
tas, detergentes, medicamentos e 
agrotóxicos). 

JUNHO VERMELHO - Este mês 
também vem com a Campanha Ju-
nho Vermelho que incentiva a do-
ação de sangue como fala dr. José 
Alfreu. “Neste momento em que 
enfrentamos novamente novo co-
ronavírus, falar deste ato nunca 

foi tão importante. Mais do que 
nunca, sabemos que uma atitude 
pode mover o mundo e que doar 
sangue e também a medula óssea, 
pode salvar a vida de muitas pes-
soas”. Conclui o médico.



Montes Claros, terça-feira, 28.6.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 Segurança pública

Plano Nacional visa o enfrentamento à 
violência contra crianças

Homem morre e outro fica ferido em grave 
acidente 

Homem de 49 anos morre 
ao tentar atravessar Rio 
das Velhas nadando

Vítima fica ferida após 
ser atingida por tiros em 
Espinosa

Bombeiros capturam 
enxame de abelhas 
em Montes Claros

DA REDAÇÃO

Foi anunciado pelo Ministério da Mulher, da Família e Di-
reitos Humanos o lançamento do Plano Nacional de Enfrenta-
mento à Violência contra Crianças e Adolescentes. Conforme a 
pasta, cerca R$109 milhões serão investidos em temáticas de ex-
ploração sexual e violência física, psicológica e institucional. A 
ministra Cristiane Britto enfatizou: “hoje é um dia que gostaria 
de celebrar o fim de todo abuso ou exploração de crianças neste 
país. Não podemos tratar qualquer um destes casos com natura-
lidade ou como se fosse mais um. Devemos, todos os dias, nos 
indignar com cada caso relatado por vizinhos, imprensa”.

Em 2021, a central de denúncias contra os direitos humanos 
- o Disque 100 - recebeu quase 19 mil queixas de violência se-
xual contra crianças e adolescentes, isso se agrava considerando 
o fato de que muitos casos não são denunciados. É importante 
ressaltar que a violência sexual pode ocorrer de duas formas: 
pelo abuso sexual e/ou pela exploração sexual. A diferença é 
que, na exploração sexual, a criança ou o adolescente são usa-
dos para fins sexuais, com a intenção de gerar lucro. Em co-
mum, está o fato de que na maior parte dos casos, o abusador é 
próximo ou faz parte da família das vítimas.

Ainda de acordo com a ministra, “quando falamos do abuso, 
infelizmente lamentamos que cerca de 90% dos casos ocorrem 
em casa e o algoz é quase sempre o familiar ou alguém próximo 
à criança”; e ela continuou: “aos pais ou responsáveis por víti-
mas de violência sexual, que busquem apoio para toda a família. 
A cura não vem com o silêncio, mas com terapia, com ajuda e 
orientação profissional”.

No último domingo (26), os 
bombeiros resgataram o corpo 
de um homem, de 49 anos, que 
se afogou no Rio das Velhas, em 
Presidente Juscelino. Segundo o 
Corpo de Bombeiros, uma teste-
munha contou que a vítima tenta-

va atravessar o rio nadando, mas 
submergiu e desapareceu durante 
o trajeto. O incidente foi na Co-
munidade Varginha na última sex-
ta-feira (24).

Os militares fizeram varredura 
na região com embarcação e mer-

gulhadores. O corpo foi resgatado 
após ser encontrado por pessoas 
que ajudavam nas buscas. Ainda 
de acordo com os bombeiros, o 
corpo estava a aproximadamente 
1 km do local do desaparecimen-
to.

No último domingo (26), um 
homem, de 29 anos, foi baleado 
em Espinosa, no Norte de Minas. 
A ocorrência foi no bairro Ara-
pongas. Segundo informações da 
Polícia Militar, uma testemunha 
contou que consumia bebida al-
coólica com a vítima, quando 

quatro homens se aproximaram 
em um carro. Dois desceram do 
veículo e um deles efetuou três 
disparos.

A vítima foi atingida no rosto 
e na região cervical. Ele foi socor-
rido por terceiros e levado para 
o hospital de Espinosa. Ainda de 

acordo com a PM, os ocupantes 
do veículo não foram identifica-
dos pelas testemunhas e fugiram 
sentido ao bairro Santos Dumont. 
A polícia realizou buscas, mas os 
suspeitos ainda não foram locali-
zados. A motivação do crime será 
investigada pela Polícia Civil.

Nessa segunda-feira (27), um 
motorista morreu e outro ficou 
ferido em um acidente entre car-
retas na BR-365, em Buritizeiro. A 
batida frontal ocorreu no KM-177. 
Segundo informações levantadas 
pelo Corpo de Bombeiros no lo-
cal, a ocorrência envolveu uma 
carreta frigorífica, que saiu de 
Lajedo (RS) para Vitória do Santo 
Antão (PE), e uma carreta carrega-
da de carvão.

No momento em que os mi-
litares chegaram, o condutor do 
primeiro veículo estava sendo so-
corrido por terceiros. Em segui-
da, ele foi atendido pelo Samu. 

Já o condutor do segundo, ficou 
preso às ferragens. Após ser de-
sencarcerado, ele também foi 
entregue a uma equipe do Samu. 
As duas vítimas, de 48 e 39 anos, 
foram levadas para o hospital de 
Pirapora.

Segundo a corporação, ao se 
deslocarem para a unidade de 
saúde para coletar os dados do 
motorista da carga de carvão, os 
militares foram informados de 
que ele havia morrido. De acordo 
com os Bombeiros, a Polícia Ro-
doviária Federal e perícia foram 
acionadas e estiveram no local do 
acidente.

No último sábado (25), o Corpo 
de Bombeiros realizou a captura de 
um enxame no bairro Monte Car-
melo, em Montes Claros. Segundo 
os bombeiros, o enxame estava em 
uma palmeira imperial de cerca de 
9 metros. Ao chegarem ao local, 
os insetos estavam alvoroçados e 
atacaram os militares, que estavam 

protegidos pelos equipamentos de 
segurança individual (EPI’S).

Alguns transeuntes também fo-
ram surpreendidos pelo enxame. 
Com o uso de uma escada prolon-
gável junto à árvore, os bombeiros 
acessaram e capturaram o enxame, 
eliminando riscos de novos ata-
ques.

IMAGEM ILUSTRATIVA

CORPO DE BOMBEIROS

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros, terça-feira, 28.6.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9cidade

Linda Klara é a convidada desta terça-feira 
(28) do programa Gazeta Musical 

Recolhimento de lixo eletrônico é ampliado em 
Montes Claros 

Contaminação por Covid-19 aumenta 700% em 
Montes Claros 
Secretária Municipal de Saúde faz apelo para que a população se 
vacine contra a doença 

Quarta Poética terá nova 
edição no próximo dia 29
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VINÍCIOS SANTOS 

A cantora, dançarina e influen-
cer digital, Linda Klara, é a convi-
dada desta terça-feira (28) do pro-
grama Gazeta Musical, que vai ao ar 
na TV Gazeta Norte Mineira, canal 
2.1, em Montes Claros, às 21h30 - e 
que já está disponível no canal do 
YouTube, Gazeta Musical. Durante a 
visita aos estúdios Gazeta, a jovem 
de 19 anos falou sobre sua carreira 
até aqui, relembrando como tudo 
começou. 

“Eu sempre cantei nas apresen-
tações de escola, fazia aulas de dan-
ça, fiz aulas de violão, me apresen-
tava em eventos de família, enfim, a 
partir dos meus seis, sete anos de 
idade, eu me envolvi com a arte, 
nas mais variadas formas possíveis, 
e não parei mais”, afirma Linda, 
que acrescenta: “sempre tive muito 
apoio dos meus pais, mas não te-

nho nenhum parente próximo que 
vive/vivia de música, de arte. Meu 
avô (com o qual eu não tive a opor-
tunidade de ter contato) eu soube 
que tocava muito bem, violão e 
sanfona, e cantava muito bem tam-
bém; disseram que ele tinha uma 
voz mais ‘rouquinha’, e tem quem 
diz que essa voz dele parecia muito 
com a minha”. 

A artista revela que há três anos 
a música deixou de ser apenas um 
hobby e virou profissão. “Quando 
eu fiz 15, 16 anos de idade, em me-
ados de 2019, eu comecei a minha 
carreira profissional como cantora, 
cantando nos barzinhos, eventos 
particulares e de lá pra cá eu bus-
co sempre evoluir sempre mais”; e 
ela continua: “quando chegamos à 
pandemia, em 2020, eu ainda estava 
iniciando os meus projetos, estava 
aprendendo muita coisa; mas como 
eu ainda estava no início da jorna-

da, acabou que não me afetou tanto 
(a parada nos shows). Eu fiz alguns 
eventos no final de 2019 e início de 
2020, antes do ápice da pandemia, 
e foi muito importante para mim. E 
de 2020 pra frente foi fase de adap-
tação aos meios digitais, eu gravava 
covers e interagia com o público da 
maneira que era possível. O ponto 
positivo é que muita gente não sa-
bia que eu cantava, mas me seguia 
nas redes sociais e acabaram desco-
brindo este meu lado artístico com 
as postagens”. 

Perguntada sobre a timidez, a 
artista revela que “tanto nos shows, 
como nas gravações para as redes 
sociais, às vezes dá um pouco (de 
timidez) no início, mas logo depois 
isso passa e os vídeos vão saindo, 
ficando divertidos e muito legais”.

Com a retomada da agenda de 
shows, Linda Klara revela que tem 
novos projetos, como um clipe que 

A cidade de Montes Claros, 
através de parceria público pri-
vada, vai ampliar as ações de re-
colhimento de lixo eletroeletrô-
nico, tais como pilhas, lâmpadas, 
baterias e outros tipos. Há cerca 
de seis meses, já são recolhidos 

materiais e, na última semana, foi 
inaugurada a Central de Logística 
Reversa de Eletrônicos, na Av. Ma-
galhães Pinto, 2529 - Bairro Alci-
des Rabelo.

Foi firmada, para a execução 
dos serviços, uma parceria com 

a Associação Brasileira de Reci-
clagem de Eletroeletrônicos e 
Eletrodomésticos (ABREE); Minis-
tério de Meio Ambiente; governo 
do Estado; e Consórcio Intermu-
nicipal de Desenvolvimento Am-
biental Sustentável do Norte de 

Minas (Codanorte), com apoio da 
Prefeitura de Montes Claros. Será 
recebida, também, uma grande 
parte de resíduos de outras re-
giões do estado, numa ação que 
vai promover a destinação corre-
ta dos resíduos, beneficiando o 

Meio Ambiente e melhorando a 
qualidade de vida da população.

Soter Magno, secretário de 
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável da Prefeitura 
de Montes Claros; e a gerente de 
Educação Ambiental da Prefeitu-

ra, Juliane Neres, foram alguns 
dos que participaram da solenida-
de. Segundo o secretário, “além 
de ser referência regional, a uni-
dade também vai gerar empregos 
e renda, promovendo a sustenta-
bilidade”. ( VS)

será lançado em breve, tem can-
tado em casamentos e segue com 
os shows pelo Norte de Minas. A 

entrevista completa vai ao ar às 
21h30, tanto na TV Gazeta Norte 
Mineira, como no site www.gaze-

tanm.com.br logo depois do Jornal 
Gazeta Norte Mineira segunda edi-
ção.

O Grupo de Literatura e Teatro 
Transa Poética, com o propósito de 
aquecer o público de leitores em 
Montes Claros, vem promovendo  
mensalmente o projeto Quarta Po-
ética, no espaço cultural Bar Rock 
Quintal, que fica na avenida Depu-
tado Esteves Rodrigues, 418, Centro.

Poetas, músicos, escritores, bai-
larinos, performers e outros artistas

participam deste projeto. A pró-
xima edição está agendada para 
este dia 29 de junho (amanhã), das 
20 às 23 horas, contando com o 
lançamento dos livros “Crepúsculo 
de arame”, de Wagner Rocha; e “Os 
Kabaites abstêmios”, de Gabriel Fil-
pi; assim como do CD “Poesias inter-
pretadas”, de Buda Borges.

Serão realizadas, além disso, 

performances poéticas e musicais 
dos seguintes artistas: Denisar Mota, 
Vera Veríssimo, Albino José dos San-
tos, Marlene Porto Bandeira, Josecé 
Alves Santos, Márcio da Gaita, Beto 
Alves, Luiz Gustavo Rodrigues Ro-
cha, Renilson Durães, Aroldo Pereira 
e Grupo Transa Poética. O microfo-
ne será aberto para participações 
espontâneas. ( VS)

DA REDAÇÃO 

A população de Montes Claros 
está sendo convocada a completar 
o esquema de vacinação e a tomar 
as doses de reforço contra o co-
ronavírus. O apelo foi feito pela 
secretária municipal de Saúde de 
Montes Claros, Dulce Pimenta. 
Ela destaca que a conscientização, 
o distanciamento social e o uso 
de máscaras são essenciais para 
diminuir os índices de contami-
nação, que aumentaram em 700% 
nos últimos dias, em grande parte 
por causa do relaxamento da po-
pulação com as medidas preventi-
vas, visto que a doença estava sob 
controle na cidade. A maioria das 
contaminações está ocorrendo na 

faixa-etária de 30 a 39 anos.
Neste mês de junho, foram 

registrados pelo menos 4 óbitos 
causados pela COVID-19 na cida-
de, depois de meses sem nenhu-
ma ocorrência de mortes provo-
cadas pelo vírus. Nenhum dos 
falecidos estava com o quadro 
vacinal completo.

Ao todo, 91% da população 
de Montes Claros acima de cinco 
anos já foi vacinada com a pri-
meira dose; os que receberam 
a segunda dose chegam a 85%. 
Quanto à primeira dose de refor-
ço, que está disponível para quem 
tem mais de 12 anos, foi imuni-
zado apenas 45% do público-alvo; 
já a segunda dose de reforço, que 
pode ser tomada por quem tem 

mais de 30 anos, atingiu apenas 
8% das pessoas, e daí a necessida-
de urgente de conscientização de 
todos, já que os dados demons-
tram que a vacina perde força de 
imunização após quatro meses de 
aplicação da dose.

A estrutura de vacinação na 
cidade está sendo reforçada, para 
que as pessoas possam completar 
os cartões e se imunizar do coro-
navírus, gripe (influenza) e outras 
doenças. O Município também 
emitiu um decreto obrigando o 
uso de máscara em locais fecha-
dos. A secretária municipal de 
Saúde pediu o apoio dos órgãos 
de comunicação: “combatam as 
fake news e nos ajudem a cons-
cientizar a população”.
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Catarina resolve cuidar da fazenda. Edmundo não consegue entrar na casa de 
Bianca. Catarina tenta tirar leite das vacas. Teodoro pede para visitar Bianca mais 
vezes. Joaquim dá dinheiro a Januário. Serafim vê Celso, Dinorá e Josefa entrando no 
hotel. Heitor arranja um vigarista para tirar o dinheiro de Januário. Catarina obriga 
Lindinha a trabalhar. Dalva avisa Cornélio que Dinorá toma aulas de violino no hotel. 
Catarina distribui as tarefas: está decide a salvar a fazenda. Lindinha avisa Petruchio 

que Catarina assumiu o controle da fazenda.

Gustavo e Teca prestam socorro a Samuel. Ângelo se desespera ao saber que Sa-
muel foi atropelado. Marcela encontra algumas falhas no caso de Clarice. Moa se pre-
ocupa com Pat. Kaká Bezerra é escalado para ser o dublê de Andréa Pratini depois que 
ela dispensa os serviços de Pat. Bob Wright vai à casa de Danilo. Pat faz uma proposta 
de trabalho para Olívia. Alfredo flagra Joca e Olívia juntos e o sogro pede que o ilus-
trador não comente nada com Pat.
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Os usuários
das rampas
de acesso
em ruas

Cantora
mineira de
"Jeito de

Mato"

Fundador
da religião
islâmica

Observa-
ção

(abrev.)

Tradicio-
nal veste
japonesa

Régis
Rösing,

jornalista
gaúcho

(?) Oz,
escritor

israelense

Que 
possui
limite

(?) de
valsa:

dançarino
exímio

Fora de
(?): em
estado 
de fúria

Friccione
com óleo

Luta pela
reforma
agrária
(sigla)

Brado de
incentivo

aos
toureiros

Ferramen-
ta para
cortar

madeira

A vitamina
abundante
no limão

Rival de
Figueiren-
se e Criciú-
ma (fut.)
Trabalho

que
conclui o

Doutorado

Parque, 
em francês

Letra da roupa do
Super-Homem (HQ)

Guerra do (?), 
conflito sino-britânico

Muita
pressa
Move o

sonhador

Fritz Lang,
cineasta
austríaco

Pelé, para
Edson

Arantes do 
Nascimen-

to (fut.)

Artigo
(abrev.)
Andar;

caminhar

Lacre de metal 
na lata de cerveja

Botão floral apreciado
em vinagretes

(?) grátis,
oferta pro-
mocional

Vestir
Aqui está!
Cântico de
alegria e

louvor

Bêbados

Símbolo
sagrado

tribal

Típico criminoso de
filmes de
suspense

Floreado 
melódico (Mús.)
Salgadinho muito

 vendido em praias 

Divisão do
parágrafo
(Gram.) 

É localiza-
do pelo

sonar, na
pesca

industrial

Rua (abrev.)
Corante
têxtil de
cor azul

Embaixa-
dor e

cônsul
Rasgar

(?): elogiar
(pop.)

Ampère
(símbolo)

(?) da Alvorada,
residência oficial do
Presidente
do Brasil

Massa
(abrev.)
De outra
maneira

Comer, 
em inglês
Enxerga;

divisa

POMA
CADEIRANTES
QUIMONOOBS

LPAAMOSTRA
CARDUMEEIS

FRASEAMOS
EANELSI
RARTEFN

ANILAPELIDO
PARCÇUNGE

NAFÃIIM
DIPLOMATAS

SEDASOLE
SERROTEIR

ARPAVAI
PALACIOTESE

 3/eat. 4/amós — ópio — parc. 5/ideal. 10/diplomatas. 11/cadeirantes. 12/ornamentação.

Guta termina o relacionamento com Tadeu. Tadeu pede perdão a José Leôncio. 
Zuleica conta a Tenório que Marcelo já sabe que é irmão de Guta. Juma se sente 
sozinha. O Velho do Rio tenta punir o fazendeiro e os capangas que atearam fogo 
à mata. Trindade afirma que quem ganhar a sela de prata irá mandar na fazenda. 
Filó convence Tadeu de que ele é filho de José Leôncio. Marcelo se arrepende 
de ter ajudado na venda de terras de Tenório. José Leôncio acorda com um mau 

pressentimento. O Velho do Rio agoniza em forma de sucuri.

Diana vai até a casa de Fátima para conversar com Cecília e assim dar apoio 
para a amiga. Padre Gabriel cobra respostas de Gustavo após ver as fotos. Gustavo 
se sente julgado por todos. Leonardo envia um áudio para Flávio, diz que o plano 
deu certo, que está indo viajar e que espera voltar em meio a uma depressão total 
na família Lários. Gustavo vai até a casa de Fátima para conversar com Cecília. Dul-
ce diz ao avô durante o jantar que gostaria de fazer ele ficar feliz, mas isso é difícil. 

Cecília diz para Gustavo que acha melhor os dois fingirem serem casados aos finais de semana para que Dulce 
Maria não sofra durante o processo de separação. Gustavo implora para que Cecília acredite que ele jamais lhe 
traiu, mas a mulher é firme com ele. Miguel e Zé Felipe armam um plano contra Bárbara e Frida. Adolfo coloca 
Dulce Maria para dormir pela primeira vez. Franciely diz que não aguenta mais es

Após caso de Klara Castanho, Gabi Brandt 
revela trauma com vazamento de dados 
em hospital: ‘Invasão’

Inimizade de Simone e Simaria? 
Empresário do São João de Caruaru 
comenta áudio polêmico

Influenciadora Gabi Brandt con-
tou para os seguidores que passou 
pela mesma situação duas vezes en-
tre 2020 e 2021, quando precisou 
fazer procedimentos

Gabi Brandt usou as redes sociais 
para contar sobre duas situações que 
classificou como “falta de privacida-
de”. A influenciadora contou sobre 
o trauma de ter seus dados vazados 
duas vezes por um hospital do Rio de 
Janeiro. Brandt fez seu relato após 
o caso da atriz Klara Castanho , que 
teve sua privacidade violada com o 
vazamento de informações sobre o 
parto após ser vitima de abuso sexual 
e ganhou apoio de famosos e inter-

nautas.

Na primeira ocasião, a influen-
ciadora precisou fazer uma biópsia 
no final de 2020 porque a família 
tem um histórico de câncer de úte-
ro. “Esse negócio de hospital vazar 
coisa de paciente. Vocês têm ideia de 
quanto é absurdo? Vou contar uma 
história minha para vocês”, começou.

“Tive suspeita e minha médica 
me indicou fazer uma biópsia. Fiquei 
internada no hospital. Eu não queria 
passar a notícia para a minha família, 
sobre a suspeita, porque eu não ti-
nha certeza. Por que eu ia preocupar 
todo mundo? Fui fazer a biópsia em 

Após ter áudio vazado, empre-
sário e produtor explicou que não 
teve má intenção, mesmo afirman-
do que não sabe como o desabafo 
se tornou público.

O empresário Paulo Tear, que 
desembolsou R$400 mil por show 
de Simone e Simaria no São João 
de Caruaru, em Pernambuco, la-
mentou a ausência de Simaria. 
O show aconteceu antes do afas-
tamento da cantora, na ocasião, 
Simaria chegou atrasada para o 
evento e evidenciou a falta de co-
municação entre as irmãs.

Em entrevista ao programa ‘Do-
mingo Espetacular’, da Record, o 
produtor explicou sobre o áudio 
vazado nas redes sociais em que 
comenta o clima de inimizade en-
tre duplas sertanejas, citando como 
exemplo Zezé di Camargo e Lucia-
no, Bruno e Marrone, dizendo que 
não “tem nada a ver com a briga 

das duas”. “Não vim cantar com o 
cachê lá em cima? Espera aí!”, disse 
Tear. “Cachê é R$400 mil, R$200 é 
custo, nota fiscal, banda, carreta... 
os outros R$200 é R$100 de cada”, 
contou.

“Eu acho que não tem má inten-
ção nisso [áudio vazado]. Eu falei 
uma coisa que quando as meninas 
[Simone e Simaria] se separaram, 
que disseram que não vinham can-
tar na minha cidade, eu quis defen-
der minha cidade, porque não é 
justo que eu pague R$ 400 mil se 
era uma dupla e só vai vir uma”, 
declarou.

Na ocasião, Simaria chegou 
atrasada porque teria passado mal. 
Com mais de uma hora de atraso, 
a artista cantou três músicas com 
Simone, porém relutou para deixar 
o palco. Posteriormente, durante a 
festa de 40 anos da irmã, Simone 

explicou que houve falta de comu-
nicação entre ela e a produção.

SIMARIA SE AFASTA DOS PAL-
COS APÓS ENTREVISTA POLÊMICA

Simaria, que trava uma batalha 
judicial com Vicente Escrig, seu 
ex-marido, anunciou uma pausa na 
carreira para cuidar da saúde. An-
tes do comunicado oficial, fazendo 
com que Simone assumisse todos 
os shows da dupla, Simaria relatou 
em entrevista que se sentia recrimi-
nada pela irmã.

“Meus amores, cantar é tudo 
que mais amo, mas, neste momen-
to, preciso me afastar dos palcos 
para cuidar da minha saúde”, disse 
a cantora.

Após o anúncio da pausa, se-
guindo com a agenda sem Simaria, 
Simone ainda precisou lidar com a 
ida do filho, Henry, para o hospital.

Montes Claros, sábado e domingo 25 e 26.6.2022
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Joaquim propõe que ele e Iolanda sejam amantes e aliados. Leônidas afirma que, 
caso Fátima não revele a verdade sobre Olívia para Heloísa, ele mesmo o fará. Davi 
ajuda Isadora, que é questionada pela imprensa sobre o fiasco do figurino do espe-
táculo. Benê confessa a Fátima que mentiu para a esposa sobre a origem de Olívia. 
Heloísa acredita que está grávida. Joaquim presenteia Iolanda e seduz a atriz. Cons-
tantino informa a Arminda que Julinha administrará a rádio. Heloísa confirma sua 

gravidez em consulta com Dr. Ambrósio. Abel machuca Lucinha/Lúcio durante os treinos de futebol. 

Anita despista Dalva. Moa fala para Pat que desistiu de fazer o trabalho com Andréa. 
Rebeca conversa com a diretora do colégio de Chiquinho. Ítalo fala com Rico sobre a 
chave que encontrou no túmulo do pai de Clarice. Pat exige que Andréa se desculpe, 
antes de aceitar a trabalhar com ela. Danilo mostra a mansão para Duarte e avisa que 
é a nova casa de Bob Wright. Renan consegue manipular Lou novamente. Martha ter-
mina seu romance com Vini, que vai embora. Ítalo mostra a chave e a foto de Clarice 
com o grupo de mulheres para Martha. 
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Metal
resistente 
à oxidação
(símbolo) 

Opção do
"fale co-

nosco" de
empresas

Animal
transmis-
sor de lep-
tospirose 

(?) Alves,
goleiro do
Flamengo

Agem
como o 

procrasti-
nador

Kung (?),
lutador de

"Mortal
Kombat"

(?)-pro-
nóbis,

planta co-
mestível 

Tigre-
dentes-de-
(?), felino

extinto
(?) de

guia, tipo
de nó

resistente

(?) de
Lune, com-

posição
de Claude
Debussy

Gaivota,
em tupi

Empregos;
aplicações

(?) da
linha: de-
sobedecer

Faces
(?)-pátria,

crime
Natureza 
do revólver

Criança, no
Candomblé
 Trajetos

de viagem

Al Jazira, 
MBC 1 e Al
Ekhbaria

Corpo ce-
leste con-
fundido com
a estrela
cadente

Recurso analógico 
de preservação de

arquivos
"Golpe", em "paulada"

Gíria
mineira
Chuva 
de SP

Achavam
graça

Maçã e
banana

Pede com
fervor

Que geram
simpatia 

Atividade 
agrícola do
Corn Belt,
nos EUA

Veículo 
comum em
rodovias
federais

Qualidade
do artista
de van-
guarda

Letra do
logotipo

do Twitter
Condição
do objeto
guardado
no cofre

Pena; 
compaixão
Das asas a

(algo)

Enxerga;
observa

"Nacional",
em CSN

Interjeição
de alegria
Monograma
de "Bruna"

Raça
brasileira 
de cavalos

de sela 

Nome do
desfecho 

da franquia
"Vingado-
res", no
Cinema

Estrutura
que forma
o esquele-
to (Anat.)

Cabeça,
em inglês

MCC
CAMINHÃO

AUDACIAME
CLAIRTREM

TROGAATI
ICFRUTAS
VALIOSOS
OTLAODO

ADIAMSAIR
EVACLESA

MANGALARGA
INEREORA

ULTIMATOB
HEADSABRE
OSSOLAIS

3/ati — erê — lao. 4/chat — head — lais. 5/clair. 13/microfilmagem.

Mariana insiste em dizer que não vai para o Pantanal. José Lucas comenta com 
José Leôncio que ele foi muito duro com Tadeu. Zuleica fica estarrecida quando 
Marcelo revela que sabe que Guta é sua irmã. Jove discute com José Lucas por causa 
de Juma, e Tibério impede que os dois irmãos se agridam fisicamente. Tenório ins-
tiga Tadeu a brigar com José Leôncio e exigir do pai sua parte da herança em bois, 
prometendo ao peão parte das terras de sua fazenda. José Lucas diz a Tibério que 

irá tirar Juma da cabeça. Alcides acusa Tenório de querer se aproveitar de Tadeu para ganhar dinheiro. Guta ameaça 
deixar Tadeu se o peão romper com José Leôncio.

Cecília não abre espaço para conversar a respeito e diz que quer o divórcio. Gus-
tavo diz que vai provar para Cecília que tudo não passou de uma armação e que 
Dulce Maria não pode perceber que eles estão separados. Leonardo vai até a casa de 
Gustavo e Adolfo vê o rapaz. Silvestre estranha que os dois se conhecem. Adolfo diz 
para Leonardo que parece que Gustavo traiu Cecília. Adolfo acaba soltando que acha 
Dulce bem engraçadinha. Leonardo inventa que precisa ir embora, pois essa não 

deve ser uma boa hora para falar com Gustavo.

Para ter Jade Picon na novela 
‘Travessia’, Globo decide pagar 
taxa

Maisa será recebida na Globo com salário 
alto

Maisa tem sido cotada como 
apresentadora da nova versão do 
‘Video Show’ e a TV Globo deve 
investir pesado para recebê-la com 
ares de estrela. Saiba mais!

Maisa é uma das principais 
apostas para apresentar a nova ver-
são do “Video Show”, em 2023, se-
gundo a imprensa especializada em 
televisão. Embora a possibilidade 
tenha desagradado Sônia Abrão, a 

TV Globo parece disposta a investir 
no talento da ex-estrela do SBT.

Segundo o colunista André 
Romano, do Observatório da TV, 
Maisa deve receber R$ 200 mil reais 
por mês como contratada da Glo-
bo, o mesmo que Sabrina Sato, co-
tada para ser sua companheira de 
bancada, ganha atualmente na casa 

Essa cifra não inclui os valores 

Influenciadora enfrenta polêmica 
ao ser anunciada na próxima novela 
da Globo, ‘Travessia’, que substituirá 
‘Pantanal’.

Disposta a ter Jade Picon no elen-
co de ‘Travessia’, próxima novela de 
Glória Perez que irá substituir ‘Panta-
nal’, a TV Globo precisará pagar 20% 
do contrato atual da ex-BBB para o 
Sated-RJ (Sindicato dos Artistas do 
Rio de Janeiro).

Enfrentando polêmicas desde o 
anúncio para integrar o elenco da no-
vela e com risco de perder parte do 
salário, Jade precisou de uma autori-
zação especial do sindicato por não 
ter registro trabalhista (DRT) para ser 
confirmada na novela.

Para manter Jade na emissora, a 
Globo pagará o percentual mensal-
mente até o documento ser finali-

zado. Ao Notícias da TV, o sindicato 
explicou que a emissora carioca pre-
cisará abrir um requerimento para 
dar entrada no pedido de autoriza-
ção, que pode ser acatado ou nega-
do. Se a solicitação for negada, a Glo-
bo seria obrigada a substituir Jade.

De acordo com uma fonte do 
sindicato, a Globo ficará responsável 
por Jade. “Não é a própria pessoa 
que paga. Quem está te contratando 
tem que vir aqui no sindicato, trazer 
as documentações e nos solicitar a 
autorização”, explicou.

Jade, vista em clima de romance 
com ator da Netflix na festa do joga-
dor Vinicius Júnior, ainda não poderá 
atuar depois de receber a autorização 
especial do sindicato. Se a influen-
ciadora quiser seguir como atriz, vai 

precisar pedir o registro trabalhista 
posteriormente.

MONIQUE EVANS ENALTECE 
JADE PICON E CRITICA ARTHUR 
AGUIAR

A rivalidade entre Jade Picon e Ar-
thur Aguiar que começou dentro do 
‘BBB22’ ainda não foi superada por 
Monique Evans . A modelo aprovei-
tou a notícia da estreia de Jade como 
atriz para alfinetar o ator, que preci-
sou esclarecer um rumor de que teria 
sido rejeitado pela Globo.

“Deve ter muita gente com inveja 
da Jade, que vai estar na novela. Às 
vezes, ganhar o BBB não quer dizer 
nada! Tenho visto os outros desfi-
lando, trabalhando... e onde está o 
campeão? Parabéns, Jade Picon”, es-
creveu Evans.

Montes Claros, sexta-feira, 24.6.2022
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Davi acusa Joaquim de ter um caso com Sueli e Isadora fica confusa. Eugênio 
expulsa Úrsula de casa. Matias tenta destruir o sapatinho da filha de Heloísa e Leôni-
das a ajuda. Matias ameaça Leônidas. Úrsula sugere que Joaquim tenha uma amante 
única. Margô aconselha Úrsula. Bento consegue ficar de pé e Silvana se emociona. 
Letícia aceita namorar Lorenzo. Iolanda não se abala com a vingança armada por Isa-
dora. Úrsula afirma a Eugênio que está grávida. Leônidas revela a Fátima que Heloísa 

é a mãe biológica de Olívia. Joaquim beija Iolanda.

Regina disfarça para Samuel. Moa pensa em não aceitar o trabalho com Andréa por 
causa de Pat. Moa chega ao cemitério com Ítalo, que encontra uma chave no túmulo 
do pai de Clarice. Leonardo tenta persuadir Martha para ficar com a presidência da 
SG. Lou fica tensa quando Nadir pede para conhecer Olívia. Moa tem um ataque de 
pânico dentro do cemitério. Duarte ainda não sabe se aceitará a proposta de Danilo. 
Moa reclama com Andréa por ter tirado Pat da campanha. Leonardo fica sabendo que 
Pat e Moa são os sócios de Rico. 

RESUMO DE Novelas

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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O signo de Touro
As pessoas nascidas entre 20 de abril e 
20 de maio são do signo de TOURO, o se-
gundo do ZODÍACO, regido por VÊNUS e 
parte do grupo do ELEMENTO Terra. É sím-
bolo da NATUREZA, dos campos e da CRIAÇÃO.

Segurança é a palavra que norteia os TAURINOS, 
sobretudo a FINANCEIRA, pois gostam de ACU-
MULAR bens e de ter ESTABILIDADE, caracte-
rística que muitas vezes os leva à obsessão em 
relação ao DINHEIRO. Muitos são apegados 
aos seus bens MATERIAIS, não sendo difícil 
encontrar indivíduos ACUMULADORES sob 
esse SIGNO.

Costumam ser pacientes e TRANQUILOS, quali-
dades que podem se transformar em OBSTINAÇÃO 
e TEIMOSIA. São apegados à sua casa, à família e aos amigos, porém frequen-
temente são POSSESSIVOS e gostam de MONOPOLIZAR a atenção dos outros, 
levando ao desgaste dos relacionamentos.

Tadeu elogia as cabeças de gado de Tenório, sem saber que o pai de Guta roubou 
os animais da fazenda de José Leôncio. Mariana não aceita o convite de Irma para 
ir ao Pantanal. Nayara e Gustavo voltam para casa. Guta diz aos pais que não vai se 
casar com Tadeu. Tadeu discute com José Leôncio e exige do pai o dinheiro pelo seu 
trabalho como peão. Trindade garante a Tibério que Irma não gosta mais de José 
Lucas. Irma e Gustavo conversam sobre a situação de Mariana. Juma recusa a visita 

de José Lucas a sua tapera. Zefa afirma a Tadeu que Guta não o ama e que o interesse de Tenório é pelos bois de 
José Leôncio. Tenório diz a Maria Bruaca que o casamento de Guta não dará certo.

Cecília mostra para a Madre Superiora e o Padre Gabriel as fotos que recebeu. A 
religiosa diz que ela não pode agir de forma impulsiva. O padre estranha as imagens, 
pois Gustavo nunca desrespeitou nenhuma mulher. Adolfo decide ir passear no par-
que e diz para Silvestre lhe acompanhar. Cecília vai conversar com Gustavo, mas não 
deixa ele encostar nela. A mulher joga as fotos que recebeu no chão. Gustavo diz que 
as fotos são uma armação e explica o que aconteceu.

Zé Neto se afasta dos palcos pela 
3ª vez por problema de saúde

Arthur Aguiar rejeitado na Globo? Ator 
reage a suposto boicote em programa do 
Multishow

Ator e vencedor na última edi-
ção do ‘BBB’ quebrou o silêncio e 
se pronunciou antes de passar por 
cirurgias nesta quinta-feira (23)

Vencedor do ‘BBB22’ , Arthur 
Aguiar resolveu soltar o verbo nesta 
quarta-feira (22) após ter seu nome 
envolvido em um rumor. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
Splash, o ator - cuja turnê foi adiada 
por motivos médicos - se ofereceu 
para ser o próximo apresentador 
do ‘TVZ’, programa do Multishow, 
que faz parte do Grupo Globo, no 
entanto, teria sido rejeitado pela 
emissora.

No Instagram, o marido de Maí-
ra Cardi desmentiu o boato. “Eu ia 
ficar calado, mas estou cansado de 
ficar calado e ficarem inventando 
coisas ao meu respeito. Obrigado 
Multishow, por ter se posicionado 
e desmentido mais uma notícia 

mentirosa ao meu respeito”, escre-
veu o ator, que teve seu nome liga-
do a outra polêmica depois de uma 
fala do cantor Mumuzinho.

Além de Arthur, que recente-
mente se encontrou com Pedro 
Scooby após confinamento no rea-
lity, a emissora também se pronun-
ciou. “O Multishow tem uma ótima 
relação com o Arthur Aguiar e seria 
um prazer tê-lo como apresentador 
do TVZ. No entanto, já existe uma 
grade de nomes definidos para o 
programa até o final do ano. O ca-
nal segue em conversas com o artis-
ta para oportunidades no futuro”, 
informou o canal.

ARTHUR AGUIAR COMENTA 
MEDO DE ENFRENTAR CIRURGIA: 
‘ESTOU NERVOSO’

No hospital, Arthur comparti-
lhou com os fãs que está nervoso 

por causa das cirurgias que acon-
tecem na tarde desta quinta-feira 
(23). “Bom, cheguei. Estou no hos-
pital e, enfim, hoje é o dia que eu 
vou fazer as minhas cirurgias, vocês 
já sabem. Confesso que eu estou 
um pouquinho nervoso, tenso, até 
porque a cirurgia já foi adiada algu-
mas vezes, mas hoje em nome de 
Jesus ela acontece”, começou.

“Tenho medo desse negócio de 
anestesia geral, mas como vocês sa-
bem, não tem o que fazer, eu tenho 
que fazer, não é opcional, e hoje 
chegou o dia. Então quero pedir 
para todos meus fãs, pessoas que 
gostam de mim, que me assistem 
aqui, para orarem bastante, para 
dar tudo certo, já deu tudo certo, 
em nome de Jesus, mas é isso, eu 
vou aparecendo aqui, vou mos-
trando para vocês a medida que eu 
puder, como vai acontecer minha 
recuperação”, completou.

Os bons ventos não têm soprado 
a favor da dupla Zé Neto e Cristiano 
nas últimas semanas. Entenda o novo 
afastamento do cantor e saiba como 
ficarão os próximos shows da dupla!

20 dias depois de se afastar dos 
palcos por conta de fraturas na 
costela, Zé Neto precisou desfalcar 
novamente os shows da dupla com 
Cristiano por conta de um problema 
de saúde. A informação foi confirma-
da pela assessoria de imprensa dos 
sertanejos.

Zé Neto apresentou um quadro 
de tosse, o que prejudicou o trata-
mento das vértebras, segundo nota 
emitida pela equipe da dupla. Dessa 
vez, os shows não serão cancelados 

e, assim como tem acontecido com 
Simone e Simaria, Cristiano assumirá 
sozinho as próximas apresentações. 
O primeira voz retornará aos palcos 
assim que tiver liberação médica.

Zé Neto estava de volta à rotina 
de shows há menos de uma semana. 
Como parte das “dificuldades dos úl-
timos meses meses”, como descreve 
o comunicado, Cristiano também 
passou por um problema de saúde 
e foi acometido pela Covid-19 neste 
mês.

CRISTIANO DESCREVE LIMITA-
ÇÕES PARA SUBSTITUIR ZÉ NETO

Cristiano já assumiu a missão de 
tocar os shows da dupla sozinho. A 
primeira apresentação sem o parcei-
ro aconteceu nesta terça-feira (21), 

no Pará. O cantor publicou um longo 
desabafo nas redes sociais e agrade-
ceu a empatia do público que o aco-
lheu.

“Sei das minhas limitações vocais, 
sei dos tons que consigo alcançar e 
sei que a voz característica da dupla é 
a do Zé, porque afinal, pra mim, ele 
tem a voz mais bela e afinada que já 
ouvi pessoalmente. Pra mim, é uma 
missão difícil fazer a turnê desse fim 
de semana sem ele, mas eu vou subir 
no palco e dar meu melhor. Me senti 
a melhor pessoa do mundo, não por 
estar ali cantando sozinho, mas sim, 
por receber um carinho, um respeito 
e empatia de um público que levarei 
pra sempre no meu coração”, decla-
rou Cristiano.

ProGrAMAção dA SeMANA 

Jurassic World - domínio 2d dub
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:40,18:10,21:20

Jurassic World - domínio 3d dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

14:45,18:00,21:15

Top Gun: Maverick 2d dub 
ACAO PARAMOUNT 12

15:30,21:30

Top Gun: Maverick 2d Leg 
ACAO PARAMOUNT

18:30

doutor estranho no Multiverso - 2d dub 
- ACAO/AVENTURA DISNEY 14

15:50,18:45,21:40

Lightyear 3d dub 
ANIMACAO DISNEY Livre
12:00,15:15,17:45,20:15

Lightyear 3d dub 
ANIMACAO DISNEY Livre

14:00

Jurassic World - domínio 3d dub 
ACAO/AVENTURA UNIVERSAL 12

16:30,19:45

de merchandising. Com o progra-
ma no ar, a expectativa é o que va-
lor triplique. Ainda de acordo com 
a publicação, no SBT, ela faturava 
cerca de R$ 500 mil.

MAISA DEVE ASSINAR CONTRA-
TO DE TRÊS ANOS COM A GLOBO

Ainda de acordo com o colunis-
ta André Romano, do Observatório 
da TV, a contratação da Maisa está 
diretamente relacionada com os 
resultados de uma pesquisa inter-
na feita pelo mercado publicitário, 
que revelou que a jovem conversa 
diretamente com a audiência das 
tardes.

Maisa deve assinar um contrato 
de três anos com a TV Globo, ex-
clusivamente para exercer a função 
de apresentadora. O anúncio da 
contratação acontecerá no “Fantás-
tico”, ainda no segundo semestre 
deste ano.

segredo. Uma funcionária do hospi-
tal vazou a foto do meu prontuário 
do hospital”, continuou.

“Como não estava especificando 
que era uma biópsia para investigar 
um possível câncer, isso abriu mar-
gem para as pessoas especularem. Eu 
estava internada e minha mãe ficou 
sabendo”, explicou.

Na segunda vez que teve os dados 
vazados, Gabi estava com infecção no 
rim. Ela também explicou que não 
frequenta mais o hospital que violou 
sua privacidade. “Um momento tão 
delicado... O mais surreal disso é a 
pessoa do hospital mandar as coisas. 
Quem está internado. Eu fiquei mui-
to traumatizada. Nunca mais nem 
fui ao hospital e nem vou. É muita 
invasão de privacidade, nunca vou 
entender”, completou.

SOLTEIRA DESDE O FIM DO CA-
SAMENTO COM SAULO PONCIO, 
GABI BRANDT QUER TER A CASA 
PRÓPRIA

Separada de Saulo Poncio desde 
janeiro, quando usou o Instagram 
para anunciar o fim do relaciona-
mento, Brandt agora deseja ter a 
sua casa própria. A influenciadora 
morava no “condomínio” da família 
Poncio.

Na última quarta-feira (22), ao 
responder os seguidores, Gabi con-
tou quais são os seus planos. “Pre-
tendo ter uma casa própria aqui no 
Rio. Não dá para ficar pagando alu-
guel para sempre. Não tá fácil, não é 
mole, não. Pretendo me mudar um 
dia”, disse a influencer.
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Secretário de Saúde visita serviços de 
oncologia e hemodiálise do HDG em Salinas

Emelec x Atlético: prováveis escalações para o 
duelo pela Libertadores

Cruzeiro x Sport: veja as prováveis escalações 
para o jogo pela Série B

América estuda possibilidade de colocar grama 
sintética no Independência

Na manhã desta segunda-feira (27), os serviços de Oncologia e Hemo-
diálise da Fundação/Hospital Dilson Godinho (HDG) na cidade de Salinas, 
receberam a visita do Secretário Estadual de Saúde, Dr. Fábio Baccheretti 
para conhecer as melhorias e ampliações da unidade acompanhado dos 
Deputados Federais, Paulo Guedes e Domingos Sávio; pelos Deputados 
Estaduais, Zé Reis e Arlen Santiago e do Prefeito de Salinas, Joaquim Neres 
Xavier Dias.

O Secretário foi recebido pela coordenadora do Serviço de Oncologia 
do HDG/Salinas, Maíra Rodrigues para visitaram os ambientes que já fun-
cionam a 13 anos atendendo a microrregião de Salinas com tratamento 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS), em parceria com o Hospital Municipal 
de Salinas.

O Secretário parabenizou a estrutura do HDG. “Os serviços de Onco-
logia e Hemodiálise da Fundação Dilson Godinho estão com estrutura 
adequada para o atendimento ao paciente, gostei de conhecer em pleno 
funcionamento e também e ver parte de humanização e integração com os 
usuários”, disse o Secretário.

O Grupo de voluntárias, Amigas do Bem que levam café e carinho aos 
pacientes do HDG também participaram do encontro com o Secretário.

Embalado após três vitórias con-
secutivas, o Atlético se prepara para 
um dos duelos mais importantes do 

ano. Nesta terça-feira (28), às 19h15, 
o Galo enfrenta o Emelec no Está-
dio George Capwell, no Equador, 

O Cruzeiro fechou a preparação 
para enfrentar o Sport com um trei-
no na manhã desta segunda-feira 
(27), na Toca da Raposa II. Os ti-
mes se enfrentam na terça (28), às 
21h30, no Mineirão, pela 15ª roda-
da da Série B. Mais de 35 mil ingres-
sos já foram comercializados para o 
jogo no Gigante da Pampulha.

A baixa celeste para a partida fica 
por conta do atacante Rafa Silva, 
que não treinou nos últimos dias 
por causa de um incômodo no pé 
direito.

Por outro lado, o técnico Paulo 
Pezzolano contará com os retornos 

do volante Neto Moura, que não 
enfrentou o Fluminense, na última 
quinta-feira (23), porque já dispu-
tou a Copa do Brasil pelo Mirassol, 
e do polivalente Leonardo Pais, re-
cuperado de um edema muscular 
na coxa direita.

Pezzolano deve manter o time 
com três zagueiros, voltar com Leo 
Pais para a lateral direita - caso o 
uruguaio não tenha condições de 
jogar os 90 minutos, Geovane co-
meçará a partida - e Neto Moura 
para o meio-campo. No ataque, 
Rodolfo e Daniel Jr. disputam uma 
vaga ao lado de Edu.

O Cruzeiro deve ser escalado 
com Rafael Cabral; Zé Ivaldo, Oli-
veira e Eduardo Brock; Leonardo 
Pais (Geovane), Willian Oliveira, 
Neto Moura, Fernando Canesin e 
Matheus Bidú; Edu e Rodolfo (Da-
niel Jr.).

O clube celeste lidera a Série B, 
com 31 pontos de 39 possíveis. O 
Sport é o quinto colocado, com 21.

SPORT - O Sport encerra a prepa-
ração para o jogo contra o Cruzeiro 
com um treino em Belo Horizonte 
nesta tarde. Suspenso, o meia Gio-
vanni, ex-Cruzeiro, não vai para o 

jogo. 
Por outro lado, o zagueiro Rafael 

Thyere, o lateral-direito Ezequiel e 
o atacante Ray Vanegas voltam de 
gancho automático.

O Sport demitiu o técnico Gil-
mar Dal Pozzo no domingo (26). 
Quem comandará o time no jogo no 
Mineirão é o auxiliar César Lucena.

A tendência é que o time per-
nambucano jogue com Mailson; 
Ewerthon, Rafael Thyere, Sabino, 
Sander; Fabinho, Bruno Matias, 
Thiago Lopes, Luciano Juba; Kayke 
( Javier Parraguez) e Bill. (Superes-
portes)

Atual responsável pela gestão do 
Independência, em Belo Horizon-
te, o América estuda a possibilidade 
de implementar grama sintética no 
estádio. Em informação apurada 
pela equipe do Superesportes, a 
mudança tem como intuito evitar 
gastos elevados na manutenção dos 
tapetes e facilitar a realização de 
eventos.

Caso opte pela utilização do 
sintético, o América economizará, 
como por exemplo, no gasto de 
água usada na irrigação. Além dis-

so, devido à resistência da grama 
de plástico em relação à natural, o 
clube poderá realizar eventos no 
Independência sem ser prejudica-
do esportivamente.

O projeto tem como intuito não 
apenas reformar a arena do Coelho, 
mas também o Lanna Drumond, 
centro de treinamento do clube. 
Inicialmente, os investimentos fo-
ram orçados em R$ 8 milhões.

“A evolução do futebol para um 
gramado sintético é o que vai acon-
tecer no futuro. No futuro, vai ser 

não só no Independência, mas em 
todos os gramados do Brasil. Na 
hora certa, o Independência po-
derá entrar com a grama sintética. 
Com esse inverno forte, estamos 
tendo dificuldade de manter o gra-
mado. Não só aqui, mas todos os 
estádios”, disse Alencar da Silveira 
Júnior, presidente do Coelho.

Clubes como Cruzeiro e Atléti-
co, que jogam com frequência no 
Independência, ainda não foram 
avisados do estudo feito pelo Amé-
rica. Como mandante, somados, 

Galo e Raposa atuaram oito vezes 
no estádio nesta temporada.

No Brasil, o primeiro clube a 
adotar o sintético foi o Athletico-
-PR, que implementou o modelo 
na Arena da Baixada, em Curitiba. 
Posteriormente, o Palmeiras tam-
bém optou por trocar o gramado 
do Allianz Parque, em São Paulo, 
pelo de plástico.

GRAMADO NATURAL

Atualmente, o Independência 

utiliza um modelo de grama deno-
minado “Bermuda Celebration”. Tal 
tipo foi o escolhido por diferentes 
arenas do Brasil, como Mineirão, 
Maracanã e Fonte Nova, após re-
formas para a Copa do Mundo de 
2014. O preço por m2 do produto 
varia entre R$ 11,50 e 13,50.

Com o gramado atual, além dos 
gastos para a manutenção diária, o 
América terá que se preocupar com 
outra despesa. Anualmente, o clube 
precisará trocar a semente plantada 
por uma adaptável ao inverno, com 

o intuito de manter o crescimento 
adequado da grama.

OUTROS INVESTIMENTOS

O América tem como intuito fa-
zer outros investimentos além da 
implementação de grama sintética 
em seu estádio. No Independência, 
o Coelho planeja mudar o sistema 
de iluminação. Tais obras poderão 
chegar a R$ 3 milhões, a depender 
do modelo adotado. (Superespor-
tes)

Vargas (dir.) sentiu incômodo na vitória contra o Fortaleza, mas 
deve voltar ao time titular do Galo em Emelec x Atlético
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em jogo de ida das oitavas de final 
da Copa Libertadores da América. A 
seguir, veja as prováveis escalações 
para o duelo.

Após semanas de muita pressão 
por maus resultados e desempe-
nhos, o Atlético deu uma resposta 
positiva. Em uma sequência de par-
tidas no Mineirão, com apoio da 
torcida, o Galo venceu duas vezes o 
Flamengo - uma pelo Campeonato 
Brasileiro e uma pela Copa do Brasil 
- e o Fortaleza com uma virada emo-
cionante.

O técnico “El Turco” Mohamed 
relacionou 23 jogadores para o em-
bate contra o Emelec. O treinador ar-
gentino preservou titulares na vitória 
sobre o Leão do Pici, mas segue com 
desfalques importantes no elenco.

EMELEC - Há um mês sem jogos 
oficiais por conta da paralisação do 
Campeonato Equatoriano, o Emelec 
tem três baixas importantes para o 
duelo de ida das oitavas de final. O 
trio é tratado como peça-chave dos 
Azuis na temporada e estará fora 
contra o Galo.

São eles: os zagueiros Aníbal Le-
guizamón e Joel Quintero - ambos 
com problemas no joelho - e o ata-
cante Joao Rojas, vendido ao Mon-
terrey (México). Ele era tido como 
o jogador mais desequilibrante da 
equipe.

Dessa forma, a provável escalação 
do Emelec para enfrentar o Atlético 
conta com Pedro Ortiz; Romario Cai-
cedo; Eddie Guevara, Marlon Mejía 
e Jackson Rodríguez; Dixon Arroyo 

e Sebastián Rodríguez; Bryan Cara-
balí, José Francisco Cevallos e Alexis 
Zapata; Alejandro Cabeza.

ATLÉTICO - Após preservar a 
maior parte de seus titulares na vi-
tória diante do Fortaleza, o Atlético 
utilizará o que tiver de melhor à 
disposição contra o Emelec. De toda 
forma, Turco segue tendo que lidar 
com baixas importantes no time con-
siderado titular.

O lateral-direito Mariano foi libe-
rado pelo Atlético para cuidar de as-
suntos particulares. No meio-campo, 
Jair e Zaracho seguem sob cuidados 
do departamento médico, tratando 
de lesões. É o mesmo caso do atacan-
te Keno, que sofreu nova contusão no 
músculo posterior da coxa direita. O 

volante Neto, com sintomas gripais, 
também não viajou ao Equador.

As principais dúvidas sobre a es-
calação do Atlético para enfrentar o 
Emelec estão no ataque. Vargas dei-
xou o jogo contra o Fortaleza com 
um incômodo, enquanto Hulk foi 
poupado da partida por conta de 
uma edema no pé direito. Os dois, 
apesar disso, são os mais prováveis 
titulares para o duelo na Libertado-
res. Ademir e Sávio disputam vaga na 
ponta direita.

Sendo assim, a provável escalação 
do Galo para o jogo contra o Emelec 
conta com Everson; Guga, Nathan 
Silva, Junior Alonso e Guilherme Ara-
na; Allan, Otávio e Nacho Fernández; 
Ademir (Sávio), Vargas e Hulk. (Supe-
resportes
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SHOW BENEFICENTE

QUERO APLAUDIR um milionário montes-clarense que discre-
tamente sem querer aparecer pagou o cache do SHOW DO MUI-
TO QUERIDO e carismático PADRE FÁBIO DE MELO e entregou 
a coordenação do mesmo para a empresa GÊMEOS PRODUÇÕES 
e a para a Sociedade Rural. Com isso, teremos um show gigante e 
em total caráter beneficente, pois o ingresso, como já noticiei, an-
tes é UM QUILO DE FEIJÃO ou DOIS QUILOS DE ARROZ. O limi-
te de ingressos e de quatro por pessoa.  LOCAL PARA A ENTREGA 
E PEGAR OS CONVITES para ter acesso ao Parque de Exposições 
dia 16 é no SESC.

BOLSONARO DECIDE SEU VICE 

O presidente Jair Bolsonaro (PL) afirmou na noite de domingo 
(26) que deve oficializar o general Braga Netto (PL) como candi-
dato a vice na sua chapa nas eleições deste ano. “Pretendo anun-
ciar nos próximos dias”, afirmou. O chefe do Executivo disse que 
outros “excelentes nomes” foram cotados para ocupar o posto, 
como a deputada e ex-ministra Tereza Cristina (PP), mas disse que 
ela não será a escolhida.

PORTUGUAL É O LUGAR

ESTOU SABENDO que tem sido grande o número de jovens 
montes-clarenses que estão viajando para Portugal para tentarem 
a sorte naquele grande e belo país. Muitos que foram em anos 
anteriores se deram bem, principalmente odontólogos, enge-
nheiros, setores de beleza e mesmo trabalhando em restauran-
tes, bares e outros setores. Afinal de conta, Europa é Europa. E 
falando em Portugal, um local que quero conhecer muito breve 
é a REGIÃO DE ALGARVE, com suas praias maravilhosas no sul 
daquele país. 

PODERES 

A PEC do Centrão que permite aos deputados e aos senadores 
anularem decisões do STF encontra “uma resistência óbvia na or-
dem constitucional”. Palavras do presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, durante o X Fórum Jurídico de Lisboa. Ele está certo. O 
Congresso é o menos confiável dos Três Poderes.

O FAMOSO LIVRO

FICO FELIZ em saber que vários nomes importantes como o 
ex-presidente da Academia Montesclarense de Letras, WANDER-
LINO ARRUDA, fazem comentários e elogios do meu livro “THEO 
UMA VIDA” em edição de luxo e com 3 mil exemplares  de ti-
ragem. É um verdadeiro documento da história social e outros 
setores de Montes Claros e também biografia deste jornalista que 
completa em setembro 56 anos escrevendo diariamente a história 
de Montes Claros e do Norte de Minas. Como sabem, já estou gra-
vando textos do meu próximo livro que será totalmente diferente 
do primeiro e olhem que a expectativa é das maiores. 

12 SOcial

EU NÃO ACREDITO e nunca acreditei nas pesquisas da DATA 
FOLHA e como vimos, errou feio nas últimas eleições presidenciais. 
Agora está aí lançando novamente pesquisas para confundir os elei-
tores. Alguém poderia me dizer se conhecem quem já foi procurado 
pelos pesquisadores desta pesquisa?

ENTIDADES do mercado financeiro enviaram um documento 
conjunto a lideranças do Executivo e do Legislativo demonstrando 
preocupação com possíveis mudanças na Lei das Estatais, que, na 
avaliação dessas entidades, seriam um ‘retrocesso’.

ATENÇÃO VIGILÂNCIA SANITÁRIA DA PREFEITURA: Os entu-
lhos na antiga residência da minha inesquecível amiga América No-
gueira continuam do mesmo jeito, com muita sujeira e podridão no 
amplo quintal. Estou sabendo que um dos responsáveis que toma 
conta do mesmo, já disse que não irá fazer a limpeza. QUE LEI É 
ESSA?... Enquanto isso, os moradores continuam sendo afetados 
pelo mosquito e suas casas invadidas por escorpiões. 

A AÉREA colombiana Viva começou a operar no Brasil e promete 
passagens até 40% mais baratas do que a concorrência, num mo-
mento em que as companhias do setor enfrentam custos mais altos 
com a escalada dos derivados de petróleo. A companhia da Colômbia 
pretende espalhar o conceito da aviação de baixo custo (low-cost) no 
país – em que o passageiro só paga pelo que efetivamente vai usar.

MEUS SENTIMENTOS a todos familiares de DONA DU ALMEIDA, 
que também subiu para os braços do senhor, depois de dever cum-
prido aqui na terra, principalmente para seu filho, meu dileto amigo, 
PAULO CÉSAR ALMEIDA.

AS PRINCIPAIS distribuidoras de combustíveis do país aumenta-
ram em mais de dez vezes o número de licenças de importação do 
diesel nos últimos meses. A ideia é tentar driblar o risco de escassez 
do produto a partir de agosto, quando a demanda tende a crescer 
com o escoamento da safra agrícola.

SÁBADO fui em dois conhecidos POSTOS DE COMBUSTÍVEIS e 
me disseram que não havia GASOLINA. Será que estão estocando as 
mesmas esperando o próximo aumento ou estão faltando mesmo 
etanol e gasolina? 

MINHA GRANDE AMIGA, Maria do Carmo Oliveira, esteve co-
memorando mais um aniversário na noite do último domingo, coma 
tradicional festa junina que reuniu sua família amigos mais íntimos. 
Viva para Maria do Carmo.

AS BARRAQUINHAS que estão sendo realizadas nas IGREJAS DA 
CIDADE vêm contando com a participação de todos os paroquianos 
e sendo frequentadíssimas. Como sempre, a do ORFANATO NO TO-
DOS OS SANTOS está batendo recorde em presença. E na sexta-feira, 
teremos outra famosa que é as BARRAQUINHAS DA IGREJA ROSA 
MÍSTICA. Cada bairro tem sua igreja e suas barraquinhas. 

O CONHECIDO MASSARICO reapareceu sábado na FEIJOADA 
DO SKEMA-KENTE, depois de ter sido atropelado por um veículo 
e ser submetido a uma cirurgia. Graças a Deus está bem, pois ele é 
muito querido. No sábado, lá estavam amigos da DIRETORIA e fui 
buscar a PARMEGIANA que é a mais deliciosa da cidade, pois Zé Ma-
ria Malheiros, faz questão dele mesmo olhar a cozinha do tradicional 
restaurante.

VAP & VIP

ADEUS CHICO PERES- É muito triste quando perdemos 
um amigo que sempre foi mais que um irmão desde da 
nossa adolescência, ou seja, o grande FRANCISCO PERES 
MACHADO, amigo de uma vida que vivemos momentos 
inesquecíveis,  como encontrar com a turma na portinha 
do Clube Montes Claros, na Praça de Esportes e participan-
do das festinhas organizadas pelos clubes volantes. Fomos 
bancários ainda nos nossos 15 anos, ele no Banco da Bahia e 
eu no Banco Comércio Indústria. Realmente uma amizade 
fiel de muita força, incentivo e um verdadeiro irmão do co-
ração. Quantas lembranças Chico, mas sei que foi a vontade 
de Deus que partisse primeiro e deixou um legado muito 
grande e uma família maravilhosa, que você e Maria das 
Graças (lembro perfeitamente quando começaram a namo-
rar, ela residia na rua Carlos Pereira) e construíram uma 
bela família dando exemplos através dos filhos, Alexandre, 
Celina, Cecilia e Isabel, que lhes deram belos netos como 
estão vendo nesta foto. Adeus amigo 

VEJA A ALEGRIA DE CHICO PERES junto aos amigos, 
Paulo Sarmento, Helvécio, Ricardo, Marco Antônio Rocha, 
outro amigo inesquecível, Fernando Zuba e na frente Saulo 
Wanderley. Época de ouro onde tudo era só alegria e muita 
amizade entre os jovens. 

OUTRO MOMENTO marcante na nossa juventude foi o  dos 
blocos carnavalescos que fazíamos parte com outros gran-
des amigos. Belos tempos quando ficamos na residência do 
Sr. João e Dona Léo de Paula, com as batucadas comandada 
pelos irmãos Paulinho e Carlos Henrique de Paula, na rua 
Dom Pedro II, quando tudo era cheio de mangueiras  e qua-
se não havia nenhuma divisão entre os quintais das famílias 
Rocha-Souza e Laugthon.

QUANDO SETEMBRO VIER, ou seja, dia 24, teremos a co-
memoração da VIDA E DO TRABALHO, como acontecia to-
dos os anos no Portal Eventos (foto). Só que este ano os 56 
ANOS DE GLAMOUR será diferente, numa festa despojada 
que começará às 15 horas com muito agito, no Vichi Maria. 
Aguardem...

FAVORITTO JARDINS- Tivemos uma tarde espetacular no 
último sábado no FAVORITTO JARDINS, quando Leandro 
Oliveira e Letícia Turano (foto) em uma animada feijoada 
com direito a excelente banda de Thiago Mendes e Dj Léo 
Noise. O que vimos no local foram muitos jovens de desta-
que e mulheres maravilhosas circulando. 

ESTOU COM MULHERES belas e elegantes como Nathalia 
Figueiredo Campos, Nádia Versiane, e Débora Santos com 
Léo Gonzaga que eram cumprimentadíssimos pelo noiva-
do.

FRANCISCO,  todo feliz ao lado dos seus irmãos, Roberto, 
Railda, Gilson e filhos da na nossa inesquecível Dona Zélia 
Peres Corrêa Machado e do Sr. Armando, que certamente 
já estão ali junto com Marilda  no plano celestial o querido 
Chico Peres. ADEUS AMIGO DE UMA VIDA...

ADOLESCENTE, este jornalista super magro  e Francis-
co Peres sendo fotografados na Praça da Matriz por outro 
grande amigo, Cristovão Barreto. 


